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INHOUD  SOMMAIRE  

    
Vraag van Meyrem Almaci aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "Het 
nieuwe 'Don't Buy into Occupation'-rapport" 
(56001167C) 

1 Question de Meyrem Almaci à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Le 
nouveau rapport "Don't Buy into Occupation"" 
(56001167C) 

1 

Sprekers: Meyrem Almaci, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Meyrem Almaci, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Samengevoegde vragen van 2 Questions jointes de 2 
- Kristien Verbelen aan Frank Vandenbroucke 
(VEM Sociale Zaken, Volksgezondheid, 
Ontwikkelingssamenwerking en 
Grootstedenbeleid) over "De voorheffing op 
invaliditeitsuitkeringen" (56001192C) 

2 - Kristien Verbelen à Frank Vandenbroucke (VPM 
Affaires sociales, Santé publique, Coopération au 
développement et Grandes Villes) sur "Le 
précompte sur les indemnités d'invalidité" 
(56001192C) 

2 

- Jan Bertels aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De bedrijfsvoorheffing op 
invaliditeitsuitkeringen vanaf 2025" (56001219C) 

2 - Jan Bertels à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le précompte professionnel 
sur les indemnités d'invalidité à partir de 2025" 
(56001219C) 

2 

- Meyrem Almaci aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De nieuwe 
belastingregeling voor invaliditeitsuitkeringen" 
(56001716C) 

2 - Meyrem Almaci à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le nouveau régime de 
taxation des indemnités d'invalidité" (56001716C) 

2 

- Meyrem Almaci aan Frank Vandenbroucke (VEM 
Sociale Zaken, Volksgezondheid, 
Ontwikkelingssamenwerking en 
Grootstedenbeleid) over "De nieuwe 
belastingregeling voor invaliditeitsuitkeringen" 
(56001715C) 

3 - Meyrem Almaci à Frank Vandenbroucke (VPM 
Affaires sociales, Santé publique, Coopération au 
développement et Grandes Villes) sur "Le nouveau 
régime de taxation des indemnités d'invalidité" 
(56001715C) 

3 

- Sofie Merckx aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De bedrijfsvoorheffing van 
11,11 % op invaliditeitsuitkeringen" (56002162C) 

3 - Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le précompte professionnel 
de 11,11 % sur les indemnités d’invalidité" 
(56002162C) 

3 

Sprekers: Kristien Verbelen, Jan Bertels, 
Meyrem Almaci, Sofie Merckx, voorzitster van 
de PVDA-PTB-fractie, Vincent Van Peteghem, 

vice-eersteminister en minister van Financiën, 
belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Kristien Verbelen, Jan Bertels, 
Meyrem Almaci, Sofie Merckx, présidente du 
groupe PVDA-PTB, Vincent Van Peteghem, 

vice-premier ministre et ministre des Finances, 
chargé de la Coordination de la lutte contre la 
fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Samengevoegde vragen van 5 Questions jointes de 5 
- Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Het verbeteren van de 
werking van de Dienst voor alimentatievorderingen 
bij de FOD Financiën" (56001255C) 

5 - Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L’amélioration du 
fonctionnement du Service des créances 
alimentaires au sein du SPF Finances" 
(56001255C) 

5 

- Sophie Thémont aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De stijging van het aantal 
dossiers bij de DAVO" (56001941C) 

5 - Sophie Thémont à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L'augmentation du nombre 
des dossiers traités par le SECAL" (56001941C) 

5 

- Charlotte Verkeyn aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Het recordaantal dossiers 
bij de Dienst voor alimentatievorderingen (DAVO) 
in 2024" (56001992C) 

5 - Charlotte Verkeyn à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le nombre record de 
dossiers traités par le Service des créances 
alimentaires (SECAL) en 2024" (56001992C) 

5 
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- Sarah Schlitz aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De invoering van een 
universeel en automatisch systeem van 
alimentatievorderingen in België" (56002170C) 

5 - Sarah Schlitz à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L'implémentation d'un 
système universel et automatique de créances 
alimentaires en Belgique" (56002170C) 

5 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Charlotte 
Verkeyn, Sarah Schlitz, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Charlotte 
Verkeyn, Sarah Schlitz, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Benoît Piedboeuf aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
oproepdiensten van grensarbeiders" (56001316C) 

8 Question de Benoît Piedboeuf à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les 
astreintes des frontaliers" (56001316C) 

8 

Sprekers: Benoît Piedboeuf, voorzitter van de 
MR-fractie, Vincent Van Peteghem, vice-

eersteminister en minister van Financiën, belast 
met de Coördinatie van de fraudebestrijding en 
de Nationale Loterij 

 Orateurs: Benoît Piedboeuf, président du 
groupe MR, Vincent Van Peteghem, vice-

premier ministre et ministre des Finances, 
chargé de la Coordination de la lutte contre la 
fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Samengevoegde vragen van 9 Questions jointes de 9 
- Sofie Merckx aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De studie-Decoster en de 
inkomensongelijkheid in België" (56001342C) 

9 - Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L'étude Decoster et les 
inégalités de revenu en Belgique" (56001342C) 

9 

- Kemal Bilmez aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De studie-Decoster en de 
inkomensongelijkheid in België" (56001343C) 

9 - Kemal Bilmez à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L'étude Decoster et les 
inégalités de revenu en Belgique" (56001343C) 

9 

Sprekers: Sofie Merckx, voorzitster van de 
PVDA-PTB-fractie, Vincent Van Peteghem, 

vice-eersteminister en minister van Financiën, 
belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Sofie Merckx, présidente du groupe 
PVDA-PTB, Vincent Van Peteghem, vice-

premier ministre et ministre des Finances, 
chargé de la Coordination de la lutte contre la 
fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over 
"Cryptomunten en de Europese MiCA-verordening" 
(56001446C) 

10 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les 
cryptomonnaies et le règlement européen MiCA" 
(56001446C) 

10 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Samengevoegde vragen van 11 Questions jointes de 11 
- Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De disfuncties bij de Dienst 
Voorafgaande Beslissingen in fiscale zaken (DVB)" 
(56001447C) 

11 - Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les dysfonctionnements au 
sein du Service des Décisions Anticipées en 
matière fiscale (SDA)" (56001447C) 

11 

- Charlotte Verkeyn aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Wantoestanden bij de 
Dienst Voorafgaande Beslissingen" (56001448C) 

11 - Charlotte Verkeyn à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les irrégularités au sein du 
Service des Décisions Anticipées" (56001448C) 

11 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Charlotte 
Verkeyn, Vincent Van Peteghem, vice-

eersteminister en minister van Financiën, belast 
met de Coördinatie van de fraudebestrijding en 
de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Charlotte 
Verkeyn, Vincent Van Peteghem, vice-

premier ministre et ministre des Finances, 
chargé de la Coordination de la lutte contre la 
fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 

13 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 

13 
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fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
hervorming van de douane-unie" (56001460C) 

contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La 
réforme de l'union douanière" (56001460C) 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Samengevoegde vragen van 14 Questions jointes de 14 
- Sofie Merckx aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Subitogate en de 
controlerende rol van de banken" (56001476C) 

14 - Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le "Subitogate" et le rôle de 
contrôle des banques" (56001476C) 

14 

- Alexander Van Hoecke aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over 
"Witwaspraktijken door middel van kansspelen" 
(56001507C) 

14 - Alexander Van Hoecke à Vincent Van Peteghem 
(VPM Finances, Coordination lutte contre la fraude 
et Loterie Nationale) sur "Le blanchiment de fonds 
par le biais des jeux de hasard" (56001507C) 

14 

- Kemal Bilmez aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De rol van ING in de zaak-
Reynders" (56001964C) 

15 - Kemal Bilmez à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le rôle d'ING dans l'affaire 
Reynders" (56001964C) 

15 

- Sofie Merckx aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De rol van ING in de zaak-
Reynders" (56001965C) 

15 - Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le rôle d'ING dans l'affaire 
Reynders" (56001965C) 

15 

- Raoul Hedebouw aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De rol van ING in de zaak-
Reynders" (56001966C) 

15 - Raoul Hedebouw à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le rôle d'ING dans l'affaire 
Reynders" (56001966C) 

15 

- Sarah Schlitz aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De strijd tegen fraude via 
kansspelen" (56002172C) 

15 - Sarah Schlitz à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "La lutte contre la fraude via 
les jeux de hasard" (56002172C) 

15 

Sprekers: Sofie Merckx, voorzitster van de 
PVDA-PTB-fractie, Alexander Van Hoecke, 
Kemal Bilmez, Sarah Schlitz, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Sofie Merckx, présidente du groupe 
PVDA-PTB, Alexander Van Hoecke, Kemal 
Bilmez, Sarah Schlitz, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Dieter Keuten aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Ambtenarenzaken en 
Overheidsbedrijven, Telecommunicatie en Post) 
over "De aandeelhoudersposities in de 
overheidsbedrijven" (56001551C) 

18 Question de Dieter Keuten à Vincent Van 
Peteghem (VPM Fonction publique et Entreprises 
publiques, Télécoms et Poste) sur "Les positions 
des actionnaires dans les entreprises publiques" 
(56001551C) 

18 

Sprekers: Dieter Keuten, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Dieter Keuten, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Benoît Piedboeuf aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
vrijstelling van accijnzen voor bepaalde 
plantaardige dranken" (56001605C) 

19 Question de Benoît Piedboeuf à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'exonération des accises pour certaines boissons 
végétales" (56001605C) 

19 

Sprekers: Benoît Piedboeuf, voorzitter van de 
MR-fractie, Vincent Van Peteghem, vice-

eersteminister en minister van Financiën, belast 
met de Coördinatie van de fraudebestrijding en 
de Nationale Loterij 

 Orateurs: Benoît Piedboeuf, président du 
groupe MR, Vincent Van Peteghem, vice-

premier ministre et ministre des Finances, 
chargé de la Coordination de la lutte contre la 
fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Benoît Piedboeuf aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 

20 Question de Benoît Piedboeuf (MR) sur "La 
dispense de versement du précompte 
professionnel accordée aux universités" 

20 
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vrijstelling van doorstorting van de 
bedrijfsvoorheffing voor universiteiten" 
(56001620C) 

(56001620C) 

Sprekers: Benoît Piedboeuf, voorzitter van de 
MR-fractie, Vincent Van Peteghem, vice-

eersteminister en minister van Financiën, belast 
met de Coördinatie van de fraudebestrijding en 
de Nationale Loterij 

 Orateurs: Benoît Piedboeuf, président du 
groupe MR, Vincent Van Peteghem, vice-

premier ministre et ministre des Finances, 
chargé de la Coordination de la lutte contre la 
fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Pierre Jadoul aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "Het 
beheer van slapende tegoeden en de Deposito- en 
Consignatiekas" (56001727C) 

21 Question de Pierre Jadoul à Vincent Van Peteghem 
(VPM Finances, Coordination lutte contre la fraude 
et Loterie Nationale) sur "La gestion des avoirs 
dormants et la Caisse des Dépôts et 
Consignations" (56001727C) 

21 

Sprekers: Pierre Jadoul, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Pierre Jadoul, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Kemal Bilmez aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
spaarrente" (56001767C) 

22 Question de Kemal Bilmez à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Le taux 
d’intérêt sur l’épargne" (56001767C) 

22 

Sprekers: Kemal Bilmez, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Kemal Bilmez, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van François De Smet aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
stijging van de staatsschuld" (56001796C) 

23 Question de François De Smet à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'augmentation de la dette publique" (56001796C) 

23 

Sprekers: François De Smet, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: François De Smet, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Samengevoegde vragen van 25 Questions jointes de 25 
- Steven Vandeput aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De bevroren Russische 
tegoeden" (56001993C) 

25 - Steven Vandeput à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les avoirs russes gelés" 
(56001993C) 

25 

- Steven Matheï aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De Russische tegoeden" 
(56002112C) 

25 - Steven Matheï à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les avoirs russes" 
(56002112C) 

25 

Sprekers: Steven Vandeput, Steven Matheï, 
Vincent Van Peteghem, vice-eersteminister en 

minister van Financiën, belast met de 
Coördinatie van de fraudebestrijding en de 
Nationale Loterij 

 Orateurs: Steven Vandeput, Steven Matheï, 
Vincent Van Peteghem, vice-premier ministre 

et ministre des Finances, chargé de la 
Coordination de la lutte contre la fraude et de la 
Loterie Nationale 

 

    
Samengevoegde vragen van 26 Questions jointes de 26 
- Charlotte Verkeyn aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De financiële situatie van 
de Nationale Bank en de implicaties voor de 
economie" (56001995C) 

26 - Charlotte Verkeyn à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "La situation financière de la 
Banque nationale et les incidences sur l'économie" 
(56001995C) 

26 

- Lode Vereeck aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De financiële verliezen van 
de Nationale Bank van België" (56002011C) 

26 - Lode Vereeck à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les pertes financières 
enregistrées par la Banque nationale de Belgique" 
(56002011C) 

26 

Sprekers: Charlotte Verkeyn, Lode Vereeck,  Orateurs: Charlotte Verkeyn, Lode Vereeck,  
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Vincent Van Peteghem, vice-eersteminister en 

minister van Financiën, belast met de 
Coördinatie van de fraudebestrijding en de 
Nationale Loterij 

Vincent Van Peteghem, vice-premier ministre 

et ministre des Finances, chargé de la 
Coordination de la lutte contre la fraude et de la 
Loterie Nationale 

    
Vraag van Charlotte Verkeyn aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
verplichte e-facturatie vanaf 2026 voor btw-
plichtige ondernemingen" (56001998C) 

28 Question de Charlotte Verkeyn à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'obligation de facturation électronique à partir de 
2026 pour les entreprises assujetties à la TVA" 
(56001998C) 

28 

Sprekers: Charlotte Verkeyn, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Charlotte Verkeyn, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Charlotte Verkeyn aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
kaaimantaks 2.1 en de administratieve tolerantie 
ten opzichte van de STAK-BM" (56002082C) 

29 Question de Charlotte Verkeyn à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La taxe 
Caïman 2.1. et la tolérance administrative par 
rapport à la STAK-SC" (56002082C) 

29 

Sprekers: Charlotte Verkeyn, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Charlotte Verkeyn, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Benoît Piedboeuf aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
toekomst van de diensten van de FOD Financiën in 
de provincie Luxemburg" (56002089C) 

30 Question de Benoît Piedboeuf à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "L'avenir 
des services du SPF Finances en province de 
Luxembourg" (56002089C) 

30 

Sprekers: Benoît Piedboeuf, voorzitter van de 
MR-fractie, Vincent Van Peteghem, vice-

eersteminister en minister van Financiën, belast 
met de Coördinatie van de fraudebestrijding en 
de Nationale Loterij 

 Orateurs: Benoît Piedboeuf, président du 
groupe MR, Vincent Van Peteghem, vice-

premier ministre et ministre des Finances, 
chargé de la Coordination de la lutte contre la 
fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
erkenning voor het uitreiken van fiscale attesten" 
(56002090C) 

30 Question de Steven Matheï à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'agrément pour la délivrance d'attestations 
fiscales" (56002090C) 

30 

Sprekers: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
digitalisering van de patrimoniumtaks" 
(56002091C) 

31 Question de Steven Matheï à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La 
numérisation de la taxe patrimoniale" (56002091C) 

31 

Sprekers: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
vennootschapsbelasting en festivals/vzw's" 
(56002093C) 

31 Question de Steven Matheï à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "L'impôt 
des sociétés et les festivals/ASBL" (56002093C) 

31 

Sprekers: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

 Orateurs: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 
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Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

    
Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "Het 
mandaat Belastingaangifte Burger" (56002095C) 

32 Question de Steven Matheï à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Le 
mandat Déclaration d'impôts Citoyen" 
(56002095C) 

32 

Sprekers: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
dienstverlening van de FOD Financiën in de 
gemeenten" (56002098C) 

33 Question de Steven Matheï à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La 
prestation de services du SPF Finances dans les 
communes" (56002098C) 

33 

Sprekers: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
toepassing van de belastingvermeerdering van 
10 %" (56002099C) 

34 Question de Steven Matheï à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'application de la majoration d’impôts de 10 %" 
(56002099C) 

34 

Sprekers: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Steven Matheï, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Samengevoegde vragen van 34 Questions jointes de 34 
- Frédéric Daerden aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De terugtrekking van de VS 
uit het mondiale akkoord over een 
minimumbelasting voor multinationals" 
(56002109C) 

34 - Frédéric Daerden à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le retrait des États-Unis de 
l'accord mondial sur un impôt minimum pour les 
multinationales" (56002109C) 

34 

- Jan Bertels aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De opbrengst van de 
Europese minimumbelasting voor multinationals in 
2024" (56002155C) 

34 - Jan Bertels à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le rendement de l'impôt 
minimum sur les multinationales en 2024" 
(56002155C) 

34 

Sprekers: Jan Bertels, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jan Bertels, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 
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Commissie voor Financiën en 
Begroting 

Commission des Finances et du 
Budget 

 

van 

 

DINSDAG 28 JANUARI 2025 

 
Namiddag 

 
______ 

 

 

du 

 

MARDI 28 JANVIER 2025 

 
Après-midi 

 
______ 

 
 
 
De behandeling van de vragen vangt aan om 
14.33 uur. De vergadering wordt voorgezeten door 
de heer Steven Vandeput. 
 
De cursieve tekst is een samenvatting van de tekst 
die de vraagsteller vooraf heeft ingediend. 
 

La discussion des questions est ouverte à 14 h 33 
par M. Steven Vandeput, président. 
 
 
Le texte en italiques est un résumé de la question 
préalablement déposée. 
 

01 Vraag van Meyrem Almaci aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "Het 
nieuwe 'Don't Buy into Occupation'-rapport" 
(56001167C) 
 

01 Question de Meyrem Almaci à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Le 
nouveau rapport "Don't Buy into Occupation"" 
(56001167C) 
 

01.01  Meyrem Almaci (Ecolo-Groen): Het laatste 

internationale onderzoek van 11.11.11 en Fairfin 
toonde aan dat Europese en Belgische financiële 
instellingen miljarden investeerden in bedrijven die 
actief zijn in de illegaal bezette gebieden in 
Palestina. Financiële relaties met bedrijven die 
meewerken aan de schending van de internationale 
resoluties en rechtsregels zijn onaanvaardbaar. 
 
 
Hoe evalueert u het rapport? Kreeg u de bevestiging 
dat de info over de banken correct is? Was de 
toezichthouder op de hoogte? Is er actie 
ondernomen? Wat is het kader? Wat is uw evaluatie 
van de rol van de bestuurders en toezichthouders? 
Er is discussie tussen de opsteller van het rapport en 
de banken, waaronder Belgische banken en banken 
waarin ons land een aandeel heeft, zoals BNP 
Paribas, KBC, Belfius en de Nationale Bank. Hebt u 
met hen contact gehad? 
 

01.01  Meyrem Almaci (Ecolo-Groen): La dernière 

enquête internationale réalisée par 11.11.11 et 
Fairfin a montré que des organismes financiers 
européens et belges ont investi des milliards dans 
des entreprises actives dans les territoires 
palestiniens occupés illégalement par Israël. Les 
relations financières avec des entreprises qui 
contribuent à la violation des règles de droit et des 
résolutions internationales sont inacceptables. 
 
Comment évaluez-vous le rapport? Avez-vous 
obtenu la confirmation que les informations fournies 
concernant les banques sont exactes? Les autorités 
de contrôle étaient-elles informées? Des initiatives 
ont-elles été prises? Quel est le cadre? Comment 
évaluez-vous le rôle des administrateurs et des 
autorités de contrôle? Il existe des divergences de 
vues entre l'auteur du rapport et les banques, dont 
les banques belges et les banques dans lesquelles 
notre pays a une participation telles que BNP 
Paribas, KBC, Belfius et la Banque nationale. Avez-
vous pris contact avec elles? 
 

01.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Het rapport wordt jaarlijks geüpdatet 
en opgevolgd. De informatie over de investeringen 
van de Nationale Bank is niet correct. De NBB bezit 
de vermelde participaties niet. De banken waarin de 
Belgische overheid een participatie bezit, bevestigen 

01.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Le rapport fait l'objet, chaque année, 
d'une mise à jour et d'un suivi. Les informations 
relatives aux investissements de la Banque 
nationale sont erronées. La BNB ne détient pas les 
participations mentionnées. Les banques dans 
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dat de reële exposure veel lager is dan vermeld. Om 
de bestaande exposure zo veel mogelijk te 
beperken, volgen de banken hun due diligence-
processen. Participaties die daar niet in passen, 
bouwen zij af.  
 
 
 
De financiële toezichthouders mogen geen oordeel 
vellen over door de banken gedane investeringen 
ten aanzien van het internationaal humanitair recht. 
Daarvoor zijn andere toezichthouders of autoriteiten 
bevoegd. Elke bank is zelf verantwoordelijk om haar 
algemene beleid en strategie te bepalen en om 
diverse risico's waaraan ze wordt blootgesteld, te 
beheren. De financiële toezichthouder controleert 
vervolgens of de bank de geïdentificeerde risico's 
correct beheert en legt indien nodig 
herstelmaatregelen en administratieve sancties op. 
 

lesquelles l'État belge détient une participation 
confirment que l'exposition réelle est nettement 
inférieure à celle mentionnée.  Afin de limiter autant 
que possible l'exposition existante, les banques 
suivent leurs procédures de diligence raisonnable et 
réduisent ainsi les participations qui n'y 
correspondent pas.  
 
Les autorités de contrôle du secteur financier ne 
peuvent pas émettre d'appréciation sur les 
investissements réalisés par les banques au regard 
du droit humanitaire international. D'autres 
régulateurs ou autorités sont compétents en la 
matière. Chaque banque est responsable de définir 
sa propre politique générale et sa stratégie et de 
gérer les divers risques auxquels elle est exposée. 
L'autorité de contrôle du secteur financier vérifie 
ensuite si la banque gère adéquatement les risques 
identifiés; le cas échéant, elle impose des mesures 
de redressement et inflige des sanctions 
administratives. 
 

Specifiek mogen wij aan de onafhankelijk bestuurder 
van BNP Paribas geen opdrachten geven. Maar wij 
hebben regelmatig contact.  
 
 
Aan de strategie van sustainable finance kunnen wij 
in een periode van lopende zaken niet verder 
werken. 
 

Spécifiquement, nous ne pouvons pas donner 
d'ordres à l'administrateur indépendant de BNP 
Paribas, mais nous entretenons des contacts 
réguliers.  
 
En période d'affaires courantes, nous ne pouvons 
pas poursuivre le travail sur la stratégie de finance 
durable. 
 

01.03  Meyrem Almaci (Ecolo-Groen): De 

sustainable finance-strategie had veel leed kunnen 
voorkomen als ze er was geweest. Kijk maar naar 
het voorbeeld van de stad Gent, waarbij een 
expliciete clausule het aankoopbeleid bepaalt. 
 
De betrokkenheid bij bijvoorbeeld de D9 van 
Caterpillar moet zo snel mogelijk stoppen. Vooral 
voor Belfius moet er samen met de stakeholders snel 
een strikte timing worden opgesteld op korte termijn 
om dit een halt toe te roepen.  
 

01.03  Meyrem Almaci (Ecolo-Groen): Si elle avait 

existé, la stratégie de finance durable aurait pu éviter 
bien des souffrances. Prenons l'exemple de la ville 
de Gand, dont la politique d'achat est déterminée par 
une clause explicite.  
 
L'implication dans le bulldozer D9 de Caterpillar, par 
exemple, doit être interrompue le plus vite possible. 
Pour Belfius en particulier, un calendrier strict doit 
être établi rapidement avec les parties prenantes 
afin de mettre un terme à cette situation à brève 
échéance.  
 

Het incident is gesloten. 

 
L'incident est clos. 

 

02 Samengevoegde vragen van 

- Kristien Verbelen aan Frank Vandenbroucke 
(VEM Sociale Zaken, Volksgezondheid, 
Ontwikkelingssamenwerking en 
Grootstedenbeleid) over "De voorheffing op 
invaliditeitsuitkeringen" (56001192C) 
- Jan Bertels aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De bedrijfsvoorheffing op 
invaliditeitsuitkeringen vanaf 2025" (56001219C) 
- Meyrem Almaci aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 

02 Questions jointes de 

- Kristien Verbelen à Frank Vandenbroucke (VPM 
Affaires sociales, Santé publique, Coopération au 
développement et Grandes Villes) sur "Le 
précompte sur les indemnités d'invalidité" 
(56001192C) 
- Jan Bertels à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le précompte 
professionnel sur les indemnités d'invalidité à 
partir de 2025" (56001219C) 
- Meyrem Almaci à Vincent Van Peteghem (VPM 
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Nationale Loterij) over "De nieuwe 
belastingregeling voor invaliditeitsuitkeringen" 
(56001716C) 
- Meyrem Almaci aan Frank Vandenbroucke (VEM 
Sociale Zaken, Volksgezondheid, 
Ontwikkelingssamenwerking en 
Grootstedenbeleid) over "De nieuwe 
belastingregeling voor invaliditeitsuitkeringen" 
(56001715C) 
- Sofie Merckx aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De bedrijfsvoorheffing 
van 11,11 % op invaliditeitsuitkeringen" 
(56002162C) 
 

Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le nouveau régime de 
taxation des indemnités d'invalidité" (56001716C) 
- Meyrem Almaci à Frank Vandenbroucke (VPM 
Affaires sociales, Santé publique, Coopération au 
développement et Grandes Villes) sur "Le 
nouveau régime de taxation des indemnités 
d'invalidité" (56001715C) 
- Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le précompte 
professionnel de 11,11 % sur les indemnités 
d’invalidité" (56002162C) 
 

02.01  Kristien Verbelen (VB): De 

bedrijfsvoorheffing van 11,11 % op 
invaliditeitsuitkeringen zou oorspronkelijk ingaan op 
1 januari 2025 en is bedoeld om verrassingen bij de 
jaarlijkse belastingafrekening te vermijden.  
 
Hoe zult u garanderen dat langdurig 
arbeidsongeschikten op die manier niet onder een 
bestaansminimum zakken? Waarom werd de 
maatregel uitgesteld? Hoe zal de regering de 
betrokkenen proactief informeren over hun rechten 
en mogelijkheden? Is er een plan om te voorkomen 
dat financieel kwetsbare mensen plots worden 
geconfronteerd met dubbele betalingen of 
administratieve lasten?  
 

02.01  Kristien Verbelen (VB): À l’origine, le 

précompte professionnel de 11,11 % sur les 
indemnités d'invalidité devait entrer en vigueur le 
1er janvier 2025. Il vise à éviter les surprises lors du 
décompte fiscal annuel.  
 
Comment garantirez-vous que les revenus des 
personnes en incapacité de travail de longue durée 
ne tomberont pas sous le minimex? Pourquoi la 
mesure a-t-elle été reportée? Comment le 
gouvernement informera-t-il de manière proactive 
les intéressés de leurs droits et des possibilités qui 
s'offrent à eux? Existe-t-il un plan pour éviter que les 
personnes financièrement vulnérables ne doivent 
subitement faire face à des doubles paiements ou à 
des charges administratives? 
 

02.02  Jan Bertels (Vooruit): Vanaf 1 januari 2025 

zou men een bedrijfsvoorheffing van 11,11 % 
toepassen op invaliditeitsuitkeringen voor wie langer 
dan een jaar arbeidsongeschikt is, dit om grote 
bijbetalingen bij de jaarlijkse belastingafrekening te 
voorkomen. De inhouding mag er niet toe leiden dat 
men onder een dagelijks minimumbedrag zou 
komen. Klopt het dat de maatregel is uitgesteld tot 
1 januari 2026?  
 
Hoe garandeert men dat personen met een lage 
invaliditeitsuitkering niet financieel in de problemen 
komen door deze inhouding? Wat is de impact van 
de vaste bedrijfsvoorheffing op de inhaalpremie in 
mei?  
 

02.02  Jan Bertels (Vooruit): À partir du 1er janvier 

2025, un précompte professionnel de 11,11 % serait 
appliqué sur les indemnités d'invalidité pour toute 
personne étant inapte au travail durant plus d'un an, 
et ce pour prévenir le paiement de suppléments 
élevés lors de la liquidation annuelle de l'impôt. La 
retenue ne peut pas impliquer qu'on se retrouve en 
deçà d'un montant journalier minimum. Est-il exact 
que cette mesure a été reportée au 1er janvier 2026?  
 
Comment garantira-t-on que les personnes 
bénéficiant d'une faible indemnité d'invalidité ne 
soient pas confrontées à des problèmes financiers 
en raison de cette retenue? Quelle est l'incidence du 
précompte professionnel fixe sur la prime de 
rattrapage versée en mai? 
 

02.03  Meyrem Almaci (Ecolo-Groen): 

Oorspronkelijk zou vanaf 1 januari 2025 een 
bedrijfsvoorheffing van 11,11 % worden ingehouden 
op de uitkeringen van mensen in invaliditeit. Naar 
verluidt wordt dat een jaar uitgesteld. De bedoeling 
is om hoge bijbetalingen te vermijden. In januari 
2026 zullen alle betrokkenen zo echter dubbel 
moeten betalen: enerzijds de lasten van het jaar 
voordien en anderzijds de voorschotten voor het jaar 

02.03  Meyrem Almaci (Ecolo-Groen): Initialement, 

un précompte professionnel de 11,11 % serait 
retenu, à partir du 1er janvier 2025, sur les 
indemnités des personnes en invalidité. Il semblerait 
que cette disposition soit reportée d'un an. L'objectif 
de cette disposition est d'éviter le paiement de 
montants supplémentaires élevés. Toutefois, en 
janvier 2026, toutes les personnes concernées 
devront ainsi payer deux fois: d'une part, les charges 
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erna.  
 
 
Denkt men aan een overgangsmaatregel of zal die 
het komende jaar worden uitgewerkt? Is er een 
simulatie voor financieel kwetsbare gerechtigden? 
Welke andere opties overweegt men voor hen? 
Worden eventuele afbetalingsplannen automatisch 
verlengd? Hoe zult u de getroffen groep informeren 
over de nieuwe regeling? 
 

de l'année précédente et, d'autre part, les avances 
de l'année suivante.  
 
Envisage-t-on de prendre une mesure transitoire ou 
celle-ci sera-t-elle élaborée l'année suivante? Une 
simulation est-elle prévue pour les bénéficiaires 
financièrement vulnérables? Quelles autres options 
envisage-t-on de prendre pour ces personnes? Les 
éventuels plans d’apurement seront-ils prolongés 
automatiquement? Comment informerez-vous ces 
personnes de la nouvelle réglementation? 
 

02.04  Sofie Merckx (PVDA-PTB) (Nederlands): 

Veel mensen die leven van een ziekte-uitkering, zijn 
zeer ongerust over die inhouding. Ik sluit me aan bij 
de vragen van mijn collega's en wil ook weten over 
hoeveel personen en geld het hier gaat.  
 
 
Hoeveel mensen trekken tegenwoordig terug van de 
belastingen en hoeveel mensen moeten bijbetalen? 
Wat met de mensen die doorgaans een bedrag 
terugtrekken en nu mogelijk zullen moeten wachten 
op terugbetaling?  
 

02.04  Sofie Merckx (PVDA-PTB) (en néerlandais): 

De nombreuses personnes qui dépendent d'une 
indemnité de maladie pour vivre sont très inquiets de 
cette retenue. Je me joins aux questions de mes 
collègues et je souhaite également connaître le 
nombre de personnes et les montants concernés.  
 
Actuellement, combien de personnes retouchent des 
impôts et combien doivent payer un supplément? 
Qu'en sera-t-il des personnes qui retouchent 
habituellement un montant et qui devront désormais 
potentiellement attendre le remboursement? 
 

02.05 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Deze maatregel is uitgesteld tot 
1 januari 2026 omdat hij problematisch zou kunnen 
zijn voor bepaalde belastingplichtigen die lage 
invaliditeitsuitkeringen ontvangen en omdat de 
verzekeringsinstellingen niet de nodige tijd hadden 
om hun systeem voor de uitbetalingen tijdig aan te 
passen. 
 

02.05  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Cette mesure a été reportée au 
1er janvier 2026 parce qu'elle pourrait poser un 
problème à certains contribuables bénéficiant de 
faibles indemnités d'invalidité et parce que les 
organismes assureurs n’ont pas eu le temps 
nécessaire pour adapter à temps le système dont ils 
se servent pour procéder aux  versements. 
 

(Frans) Mijn administratie zal deze maatregel in 
samenspraak met het RIZIV tegen 1 januari 2026 
tegen het licht houden. De sociale en fiscale 
implicaties ervan zullen door een werkgroep 
geanalyseerd worden.  
 

(En français) Pour le 1er janvier 2026, en 
concertation avec l'INAMI, mon administration 
examinera cette mesure. Un groupe de travail 
analysera ses implications sociales et fiscales.  
 

(Nederlands) De maatregel vanaf 2026 zal via 
coherente inkomensdrempels de ingehouden 
bedrijfsvoorheffing en de uiteindelijk verschuldigde 
personenbelasting zo goed mogelijk op elkaar 
afstemmen op basis van de beschikbare gegevens, 
om zo de verschuldigde of terug te betalen bedragen 
zo beperkt mogelijk te houden.  
 

(En néerlandais) À partir de 2026, sur la base des 
données disponibles et de seuils de revenus 
cohérents, la mesure fera correspondre au mieux le 
précompte professionnel retenu et l'impôt des 
personnes physiques finalement dû, afin de limiter 
autant que possible les montants à recevoir ou à 
rembourser. 
 

(Frans) Zo kunnen we voorkomen dat 
arbeidsongeschikte belastingplichtigen moeten 
bijbetalen. 
 

(En français) Cela devrait permettre d'éviter des 
paiements supplémentaires aux contribuables en 
incapacité de travail. 
 

(Nederlands) Alle betrokkenen zullen daarover 
voldoende op voorhand worden geïnformeerd en 
mijn administratie zal de situatie samen met het 
RIZIV nauwkeurig opvolgen. 
 

(En néerlandais) Toutes les personnes concernées 
seront informées suffisamment à l'avance et mon 
administration suivra de près la situation, 
conjointement avec l'INAMI. 
 

02.06  Kristien Verbelen (VB): Hopelijk levert die 02.06  Kristien Verbelen (VB): J'espère que ce 
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extra tijd een weloverwogen beslissing op. Ik roep 
ook graag op tot meer transparantie en een 
rechtvaardige en werkbare oplossing voor alle 
betrokkenen. 
 

délai supplémentaire permettra de mûrir la décision. 
Je demande par ailleurs une plus grande 
transparence et une solution équitable et réalisable 
pour toutes les personnes concernées. 
 

02.07  Jan Bertels (Vooruit): De verschillende 

actoren hebben correct geanticipeerd op dit uitstel 
om een en ander zo goed en doordacht mogelijk in 
te vullen en negatieve neveneffecten voor de 
betrokkenen te vermijden. Ik ben ook blij met de 
communicatiecampagne van de 
verzekeringsinstellingen. 
 

02.07  Jan Bertels (Vooruit): L'anticipation correcte 

de ce report par les différents acteurs permet une 
mise en œuvre aussi efficace et réfléchie que 
possible et permet d'éviter aux personnes 
concernées tout effet indésirable. Je suis également 
ravi de la campagne de communication menée par 
les organismes assureurs. 
 

02.08  Meyrem Almaci (Ecolo-Groen): Het gaat om 

zowat 500.000 mensen in invaliditeit. Dat uitstel was 
dus een kwestie van gezond verstand. Ik heb niet 
vernomen of er rekening zal worden gehouden met 
de afbetalingsplannen, maar ik neem aan dat dit 
zeker wordt meegenomen in het overleg. 
 

02.08  Meyrem Almaci (Ecolo-Groen): Environ 

500 000 personnes en invalidité sont concernées. 
Ce report était donc une question de bon sens. Je 
n'ai pas reçu de réponse à ma question visant à 
savoir s'il serait tenu compte des plans d'apurement, 
mais je suppose que cet aspect sera abordé dans le 
cadre de la concertation. 
 

02.09  Sofie Merckx (PVDA-PTB) (Nederlands): 

Ofwel wordt het bij iedereen afgehouden, ofwel 
wordt  er naargelang de situatie een berekening 
gemaakt die ervoor zorgt dat het bijna een 
nuloperatie wordt op het vlak van de belastingen. 
Daarover moet meer duidelijkheid komen. Ik heb 
helaas nog steeds geen antwoord gekregen op mijn 
vraag naar cijfers. Is er voldoende personeel om al 
die berekeningen en die belastingbrieven tijdig af te 
handelen?  
 

02.09  Sofie Merckx (PVDA-PTB) (en néerlandais): 

Soit ce précompte est appliqué à tous, soit un calcul 
sera réalisé en fonction de la situation pour aboutir à 
une opération presque neutre sur le plan fiscal. Cet 
aspect doit être éclairci. Je n'ai hélas toujours pas 
reçu de réponse à ma question relative aux chiffres. 
Dispose-t-on d'un personnel suffisant pour traiter 
tous ces calculs et ces déclarations dans les délais? 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

03 Samengevoegde vragen van 

- Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Het verbeteren van de 
werking van de Dienst voor 
alimentatievorderingen bij de FOD Financiën" 
(56001255C) 
- Sophie Thémont aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De stijging van het aantal 
dossiers bij de DAVO" (56001941C) 
- Charlotte Verkeyn aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Het recordaantal dossiers 
bij de Dienst voor alimentatievorderingen (DAVO) 
in 2024" (56001992C) 
- Sarah Schlitz aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De invoering van een 
universeel en automatisch systeem van 
alimentatievorderingen in België" (56002170C) 
 

03 Questions jointes de 

- Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L’amélioration du 
fonctionnement du Service des créances 
alimentaires au sein du SPF Finances" 
(56001255C) 
- Sophie Thémont à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L'augmentation du 
nombre des dossiers traités par le SECAL" 
(56001941C) 
- Charlotte Verkeyn à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le nombre record de 
dossiers traités par le Service des créances 
alimentaires (SECAL) en 2024" (56001992C) 
- Sarah Schlitz à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L'implémentation d'un 
système universel et automatique de créances 
alimentaires en Belgique" (56002170C) 
 

03.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): De Ligue 03.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): À partir 
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des familles heeft op basis van de opgedane 
ervaringen aanbevelingen geformuleerd ter 
verbetering van de werking van de Dienst voor 
alimentatievorderingen (DAVO). Ze stelt voor om de 
DAVO toegang te verlenen tot de gegevens van de 
kinderbijslagfondsen, zodat de dienst kan nagaan of 
de meerderjarige kinderen nog ten laste zijn, veeleer 
dan jaarlijks een attest op te vragen bij de ouder-
schuldenaar. De DAVO zou de kosten van de 
betekening door de gerechtsdeurwaarder kunnen 
voorschieten alvorens ze bij de ouders terug te 
vorderen. Bovendien zou de dienst toegang kunnen 
krijgen tot het centraal register van de rechterlijke 
beslissingen, zodra dat in gebruik is. Tot slot zou er 
per dossier een contactpersoon aangeduid kunnen 
worden om de communicatie met het publiek te 
verbeteren. 
 
Hoe staat u tegenover die aanbevelingen? Welke 
eventuele hinderpalen ziet u? Hebt u hierover met de 
Ligue des familles gesproken? Beschikt u over de 
geactualiseerde cijfers van de DAVO voor 2024? 
 

d'un retour d'expériences, la Ligue des familles a 
formulé des recommandations pour améliorer le 
Service des créances alimentaires (SECAL). Elle 
suggère que le SECAL ait accès aux informations 
des caisses d’allocations familiales pour déterminer 
si les enfants majeurs sont encore à charge, plutôt 
que d’exiger annuellement une attestation au parent 
débiteur. Les frais de signification par huissier de 
justice pourraient faire l’objet d’une avance par le 
SECAL, avant d'être récupérés auprès des parents. 
Le SECAL pourrait avoir accès au registre central 
des décisions judiciaires lorsqu’il sera opérationnel. 
Enfin, une personne de contact par dossier pourrait 
être désignée pour améliorer la communication avec 
le public. 
 
 
 
Que pensez-vous de ces recommandations? 
Quelles difficultés pourraient empêcher de les 
suivre? Avez-vous échangé avec la Ligue des 
familles à ce sujet? Avez-vous les chiffres actualisés 
du SECAL pour 2024? 
 

03.02  Charlotte Verkeyn (N-VA): Volgens de 

Dienst voor alimentatievorderingen (DAVO) werd 
een recordaantal van 5.378 nieuwe dossiers 
behandeld, 506 meer dan in 2023.  
 
Heeft de afschaffing van het inkomensplafond om 
voorschotten te krijgen, bijgedragen aan die stijging? 
Is dat geanalyseerd? Impliceert zulks geen zware 
werkdruk bij de DAVO? Beschikt de DAVO over 
genoeg middelen en personeel? Hoe zult u 
garanderen dat de DAVO door die afschaffing geen 
incassobureau wordt? Stijgt het 
invorderingspercentage mee met het toenemende 
aantal dossiers? Is er een verschil in de dossiers 
volgens de financiële situatie van de 
onderhoudsplichtige? 
 

03.02  Charlotte Verkeyn (N-VA): Le Service des 

créances alimentaires (SECAL) a traité un nombre 
record de 5 378 nouveaux dossiers, soit 506 de plus 
qu'en 2023.  
 
La suppression du plafond de revenus visant à 
obtenir des avances a-t-elle contribué à cette 
augmentation? Ce point a-t-il été analysé? Cette 
situation n'entraîne-t-elle pas une lourde charge de 
travail au sein du SECAL? Le SECAL dispose-t-il de 
suffisamment de moyens et de personnel? 
Comment garantirez-vous que cette suppression ne 
transforme pas le SECAL en agence de 
recouvrement? Le pourcentage de recouvrements 
augmente-t-il parallèlement au nombre croissant de 
dossiers? Les dossiers varient-ils en fonction de la 
situation financière du débiteur d'aliments? 
 

03.03  Sarah Schlitz (Ecolo-Groen): De regering 

heeft een studie besteld naar de haalbaarheid van 
een universeel en automatisch systeem van 
alimentatievorderingen, waarbij ook de vergelijking 
gemaakt wordt met de werking van de DAVO, de 
bestaande dienst. Bedoeling is om de regelmatige 
storting van de verschuldigde bedragen te 
waarborgen en de interactie tussen de ex-partners 
te beperken, zodat slachtoffers van geweld na een 
scheiding beter beschermd worden. Bovendien 
zouden ook achterstallige betalingen en 
wanbetalingen met een dergelijk gecentraliseerd en 
geautomatiseerd alimentatiebeheer tot het verleden 
behoren.  
 
Op welke manier zult u dat systeem toepassen? 

03.03  Sarah Schlitz (Ecolo-Groen): Le 

gouvernement a demandé une étude sur la 
faisabilité d’un système universel et automatique de 
pensions alimentaires, comparé au service SECAL 
actuel. L'objectif est de garantir le versement régulier 
des montants dus, tout en réduisant les interactions 
entre ex-partenaires, protégeant ainsi mieux les 
victimes de violences post-séparation. Cette gestion 
centralisée et automatisée des pensions 
alimentaires permettrait en outre d'éliminer les 
retards et défauts de paiement.  
 
 
 
 
Comment appliquerez-vous ce système? 
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03.04 Minister Vincent Van Peteghem (Frans): Er 

werden verscheidene initiatieven genomen om de 
werking van de DAVO te verbeteren, zoals de 
oprichting van de commissie voor de evaluatie van 
de werking van die dienst in 2023. Mijn kabinet en 
de DAVO hebben meegewerkt aan de studie over de 
haalbaarheid van een universeel en automatisch 
systeem van alimentatievorderingen. Op basis 
hiervan zal de volgende regering maatregelen 
kunnen nemen om die dienst te verbeteren. 
 
De verhoging van het bedrag van de voorschotten 
inzake alimentatievorderingen zou niet noodzakelijk 
ten goede komen aan de kwetsbaarste gezinnen. 
 

03.04  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

français): Plusieurs initiatives ont été prises pour 
améliorer le fonctionnement du SECAL, comme la 
création de la commission d'évaluation de ce 
dispositif en 2023. Mon cabinet et le SECAL ont 
participé à l'étude sur la faisabilité d'un système 
universel et automatique de pensions alimentaires. 
Ceci permettra au prochain gouvernement 
d'améliorer ce service.  
 
 
Augmenter le montant des avances des pensions 
alimentaires ne bénéficierait pas nécessairement 
aux familles les plus vulnérables.  
 

(Nederlands) Uit deze studie blijkt dat de afschaffing 
van het inkomensplafond geen negatieve impact 
heeft op de werking van de DAVO. Bij de hogere 
inkomensgroepen wordt namelijk meer 
gerecupereerd. Van 2020 tot 2022 is het totale 
gerecupereerde bedrag verdubbeld van 26,4 miljoen 
euro naar 45 miljoen euro.  
 
We beoordelen elke aanbeveling voor de DAVO 
door de juridische impact en de benodigde 
technische en menselijke middelen te onderzoeken. 
Sommige aanbevelingen zijn uitvoerbaar, andere 
nauwelijks of niet. Het automatisch raadplegen van 
bronnen over het groeipakket voor meerderjarige 
kinderen kan bijvoorbeeld de administratieve 
procedures vereenvoudigen, maar dat brengt 
slechts een deel van de benodigde documentatie 
voor de DAVO aan. Ook de regionalisering van de 
groeipakketuitbetalinginstellingen maakt een 
partnerschap tussen de FOD Financiën en de 
diverse diensten niet makkelijk. 
 

(En néerlandais) Il ressort de cette étude que la 
suppression du plafond de revenus n'a pas d'effet 
négatif sur le fonctionnement du SECAL. En effet, 
plus de moyens sont récupérés auprès des groupes 
de revenus supérieurs. Le montant total récupéré a 
doublé entre 2020 et 2022, passant de 26,4 millions 
d'euros à 45 millions d'euros.  
 
Nous évaluons chaque recommandation pour le 
SECAL en examinant les répercussions juridiques et 
les moyens techniques et humains nécessaires. 
Certaines recommandations sont applicables, 
d'autres le sont difficilement ou ne le sont pas. La 
consultation automatique de sources relatives au 
panier de croissance pour les enfants majeurs peut 
par exemple simplifier les procédures 
administratives, mais seule une partie de la 
documentation nécessaire est ainsi accessible au 
SECAL. La régionalisation des organismes de 
paiement des allocations familiales ne facilite pas 
non plus un partenariat entre le SPF Finances et les 
divers services. 
 

(Frans) In de evaluatiecommissie van de DAVO zijn 
de FOD Financiën en zijn partners 
vertegenwoordigd, waaronder de Ligue des familles. 
De administratie van de DAVO houdt de vragen en 
suggesties die daar naar boven komen tegen het 
licht, waarna ze opnieuw in de commissie besproken 
worden. De conclusies worden opgenomen in het 
evaluatierapport van de DAVO, dat vandaag aan de 
evaluatiecommissie moet worden voorgelegd. 
 

(En français) La commission d'évaluation du SECAL 
réunit le SPF Finances et ses partenaires, dont la 
Ligue des familles. Les questions et suggestions 
formulées à cette occasion sont examinées par 
l'administration du SECAL puis font à nouveau l'objet 
d'une discussion de la commission. Les conclusions 
sont incluses dans le rapport d'évaluation du SECAL 
qui doit être présenté aujourd'hui à la commission 
d'évaluation. 
 

03.05  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Bedankt. 

Het verheugt me dat men voortdurend in dialoog 
treedt met de partners, met inbegrip van de Ligue 
des familles. De werking van de DAVO is gelukkig al 
verbeterd, maar we zijn er nog niet helemaal. 
 

03.05  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Merci. Le 

dialogue est donc constant avec les partenaires, y 
compris la Ligue des familles: je m'en félicite. Le 
fonctionnement du SECAL a été amélioré et c'est 
heureux, mais il doit encore évoluer. 
 

03.06  Charlotte Verkeyn (N-VA): Het verhogen van 

bepaalde voorschotten zou weinig gevolgen hebben 
voor de financieel zwakste partijen. Daar moet zeker 

03.06  Charlotte Verkeyn (N-VA): L'augmentation 

de certaines avances aurait peu d'incidence pour les 
parties financièrement plus vulnérables. Il faudra 
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verder aan worden gewerkt. Het verhoogde 
invorderingspercentage zou vooral meer 
bemiddelde onderhoudsplichtigen betreffen. Ik zou 
graag achterhalen wat het andere 
invorderingspercentage is en hoe men dit kan 
optimaliseren. 
 

certainement poursuivre le travail à cet égard. Le 
taux de recouvrement majoré concernerait surtout 
les débiteurs d'aliments plus aisés. Je souhaiterais 
savoir quel est l'autre taux de recouvrement et 
comment l'optimiser. 
 

03.07  Sarah Schlitz (Ecolo-Groen): U hebt niet 

gereageerd op de studie waarnaar ik verwees. 
België moet toewerken naar een universeel en 
automatisch systeem voor de storting van de 
alimentatievorderingen, zoals dat al bestaat in 
Frankrijk en Canada. Er is nu een rapport dat laat 
zien welke stappen daartoe gezet moeten worden. U 
had zich hiertoe verbonden in het kader van het 
Nationaal Actieplan in de strijd tegen 
gendergerelateerd geweld. 
 
Zo een systeem is een middel om iets te doen aan 
het feit dat er geen gebruik wordt gemaakt van 
rechten. Meer dan 90 % van de 
alimentatiegerechtigden zijn vrouwen. Als vragende 
partij hebben ze niet altijd de middelen of de energie 
om procedures op te starten om de bedragen waar 
ze recht op hebben, op te eisen. Het storten van 
alimentatievorderingen zorgt er ook voor dat de 
situatie van huiselijk geweld aanhoudt, wanneer de 
ex-partner de kinderen gebruikt om zijn vroegere 
partner onder druk te zetten. Een universeel 
systeem voor de storting van alimentatievorderingen 
zou tot een echte gelijkheid tussen gezinnen leiden 
en een hefboom vormen in de strijd tegen armoede. 
Eenoudergezinnen behoren tot de kwetsbaarste 
bevolkingsgroepen. 
 

03.07  Sarah Schlitz (Ecolo-Groen): Vous n'avez 

pas réagi à l'étude que j'ai évoquée. La Belgique doit 
aller vers un système universel et automatique de 
versement des créances alimentaires, comme en 
France et au Canada. Un rapport montre comment 
avancer. Vous vous y étiez engagé dans le cadre du 
Plan national d'action contre les violences de genre.  
 
 
 
 
Un tel système permet de lutter contre le non-
recours aux droits. Plus de 90 % des bénéficiaires 
des créances alimentaires sont des femmes. 
Placées en situation de demandeuses, elles n'ont 
pas toujours les moyens ou l'énergie de se lancer 
dans des procédures pour récupérer les montants 
auxquels elles ont droit. Le versement des créances 
alimentaires prolonge également les violences 
intrafamiliales, lorsque l'ex-partenaire utilise les 
enfants pour faire pression sur son ancienne 
compagne. Le versement universel des créances 
alimentaires permettrait une véritable égalité entre 
les familles et favoriserait la lutte contre la pauvreté. 
Les familles monoparentales font partie de la 
population la plus précaire.  
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

04 Vraag van Benoît Piedboeuf aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
oproepdiensten van grensarbeiders" (56001316C) 
 

04 Question de Benoît Piedboeuf à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les 
astreintes des frontaliers" (56001316C) 
 

04.01  Benoît Piedboeuf (MR): Ik heb u al 

meermaals vragen gesteld over de oproepdiensten 
van Belgische werknemers die in het 
Groothertogdom Luxemburg werken. Als de 
verpleegkundigen een wachtdienst op afstand 
vervullen, ontvangen ze een vergoeding van 
20 eurocent per uur. Aangezien de wachtdiensten 
op afstand volgens de administratie onder de 
regeling van de 34 toegestane telewerkdagen 
ressorteren, biedt het ziekenhuis een kamer in 
Luxemburg aan om die wachtdienst te vervullen, 
maar door die absurde situatie kan de 
verpleegkundige in afwachting van een mogelijke 
oproep niet bij haar kinderen zijn. Ik weet dat u 
aandacht hebt voor de moeilijke combinatie van 
werk en gezin. 

04.01  Benoît Piedboeuf (MR): Je vous ai déjà 

interrogé plusieurs fois sur les astreintes des 
travailleurs belges travaillant au Grand-Duché de 
Luxembourg. En cas de garde à distance, les 
infirmières reçoivent une indemnisation de 
20 cents/heure. Vu que l'administration considère 
que la garde à distance fait partie des 34 jours 
autorisés, l'hôpital propose une chambre au 
Luxembourg pour la prester, mais cette situation 
absurde empêche l'infirmière d'être auprès de ses 
enfants dans l'attente d'un rappel hypothétique. Or, 
je vous sais attentif à l'équilibre familial.  
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Kunt u het nodige doen om ervoor te zorgen dat de 
oproepdiensten niet langer als telewerk beschouwd 
worden?  
 

 
Pourriez-vous faire le nécessaire pour que les 
astreintes ne soient pas considérées comme du 
travail à distance? 
 

04.02 Minister Vincent Van Peteghem (Frans): Mijn 

administratie is zich ervan bewust dat de opname 
van de dagen waarop men stand-by staat in de 
berekening van het plafond van 34 dagen zoals 
bepaald in het eindprotocol bij het 
dubbelbelastingverdrag voor ongerustheid zorgt bij 
de inwoners die voor een Luxemburgse werkgever 
werken.  
 
De Belgische en Luxemburgse belastingdiensten 
voeren onderhandelingen om tot een 
gemeenschappelijke interpretatie te komen en deze 
kwestie te regelen. Voor de personeelsleden van de 
Luxemburgse ziekenhuizen die hun activiteiten in 
Luxemburg uitoefenen, zal de overschrijding van het 
plafond van 34 dagen als gevolg van de 
oproepdiensten niet tot een belastingheffing in 
België leiden. Enkel hun oproeppremies zullen in 
België belastbaar zijn, ongeacht of de 
34 dagengrens al dan niet overschreden wordt.  
 
We werken aan een aanpassing van omzendbrief 
22/2015 om dit standpunt erin op te nemen. Volgens 
mijn administratie is de discussie over dit punt puur 
theoretisch, aangezien er geen concrete minnelijke 
procedure opgestart werd.  
 

04.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

français): Mon administration est consciente que la 
prise en compte des jours d'astreinte dans le calcul 
de la limite des 34 jours prévus dans le protocole 
final de la convention préventive de double 
imposition inquiète les résidents œuvrant pour un 
employeur luxembourgeois.  
 
 
Les administrations fiscales belge et 
luxembourgeoise négocient pour dégager une 
interprétation commune et régler cette 
problématique. Pour le personnel des hôpitaux 
luxembourgeois, dont les activités y sont localisées, 
un dépassement de la limite des 34 jours suite à des 
jours d'astreinte n'entraînera pas d'imposition en 
Belgique. Seules leurs primes d'astreinte seront 
imposables en Belgique, imposition indépendante 
du dépassement des 34 jours.  
 
 
Nous travaillons à une modification de la circulaire 
n° 22/2015 pour y inclure ce point de vue. Selon mon 
administration, la discussion à ce propos est 
théorique, aucune procédure amiable concrète 
n'étant lancée.  
 

04.03  Benoît Piedboeuf (MR): Uw antwoord is 

duidelijk. De heffing van 20 cent/uur zal geen 
catastrofe zijn voor de betrokken verpleegkundigen, 
die bij hun gezin kunnen blijven als ze op afstand 
oproepbaar zijn. Ik dank u voor dat goed nieuws. 
 

04.03  Benoît Piedboeuf (MR): Votre réponse est 

claire. L'imposition des 20 cents/heure ne sera pas 
catastrophique pour les infirmières concernées, qui 
pourront rester en famille lorsqu'elles sont de garde 
à distance. Je vous remercie de cette bonne 
nouvelle.  
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

05 Samengevoegde vragen van 

- Sofie Merckx aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De studie-Decoster en de 
inkomensongelijkheid in België" (56001342C) 
- Kemal Bilmez aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De studie-Decoster en de 
inkomensongelijkheid in België" (56001343C) 
 

05 Questions jointes de 

- Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L'étude Decoster et les 
inégalités de revenu en Belgique" (56001342C) 
- Kemal Bilmez à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L'étude Decoster et les 
inégalités de revenu en Belgique" (56001343C) 
 

05.01  Sofie Merckx (PVDA-PTB) (Nederlands): 

Voor het boek De paradox van ongelijkheid in België 
bestudeerden de auteurs vier jaar lang de 
ongelijkheid in inkomen. Die blijkt hoger dan 
verwacht. De studie toont ook aan dat de sterkste 
schouders niet de meeste belastingen betalen. De 
auteurs zeggen bovendien dat de enquêtes over 

05.01  Sofie Merckx (PVDA-PTB) (en néerlandais): 

Les auteurs du livre intitulé De paradox van 
ongelijkheid in België (le paradoxe de l’inégalité en 
Belgique) ont étudié l'inégalité de revenus pendant 
quatre ans. Cette inégalité s'avère plus élevée qu'on 
ne le pensait. L'étude montre également que les 
épaules les plus robustes ne paient pas le plus 
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inkomens onvolledig zijn. Bent u het eens met het 
boek en zult u hieraan maatregelen koppelen? 
 

d'impôts. En outre, les auteurs affirment que les 
enquêtes sur les revenus sont incomplètes. Êtes-
vous d'accord avec les enseignements de ce livre et 
prendrez-vous des mesures en conséquence? 
 

05.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): De administratie heeft nog geen 
studies hierrond uitgevoerd, maar dat kan in de 
toekomst wel nog gebeuren. 
 

05.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): L'administration n'a encore mené 
aucune étude à ce sujet, mais elle pourrait le faire 
dans le futur. 
 

05.03  Sofie Merckx (PVDA-PTB) (Nederlands): 

Dat is pas een vaag antwoord! We kunnen de 
kwestie echter niet negeren. Dat deze commissie 
weigert om daarover een hoorzitting te organiseren, 
bewijst dat men niet wil zien wat de studie aantoont, 
namelijk dat als de sterkste schouders niet meer 
lasten zullen dragen, het budgettair probleem niet 
kan worden opgelost. 
 

05.03  Sofie Merckx (PVDA-PTB) (en néerlandais): 

Votre réponse est on ne peut plus vague! Or nous 
ne pouvons pas nous voiler la face. Le fait que cette 
commission refuse de consacrer une audition à cette 
thématique prouve qu'elle refuse d’admettre ce que 
l'étude démontre, à savoir que si les épaules les plus 
larges ne sont pas mises davantage à contribution, 
le problème budgétaire ne pourra pas être résolu. 
 

De verschillende supernota's van de arizonaregering 
versterken het onevenwicht. Daarom zullen wij 
blijven opkomen voor een rechtvaardige fiscaliteit. 
 

Les différentes "supernotes" de la coalition Arizona 
renforcent le déséquilibre. C'est pourquoi nous 
continuerons à défendre une fiscalité équitable. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

06 Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over 
"Cryptomunten en de Europese MiCA-
verordening" (56001446C) 
 

06 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les 
cryptomonnaies et le règlement européen MiCA" 
(56001446C) 
 

06.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): De 

Europese MiCA-verordening (Markets in Crypto-
Assets) over cryptomunten moest in december 2024 
van kracht worden, maar in ons land is het allemaal 
niet zo duidelijk. Doordat er geen bevoegde 
nationale autoriteit aangewezen werd, wordt het 
concurrentievermogen van een aantal bedrijven 
belemmerd: bedrijven met een zetel in het 
buitenland vragen daar hun erkenning aan, terwijl 
een erkenning in België niet mogelijk is. 
 
Waaraan is de vertraging bij de aanwijzing van de 
bevoegde nationale autoriteit te wijten? Is er een 
bijkomend mechanisme denkbaar om misbruik van 
cryptovaluta tegen te gaan? 
 
Cryptomunten zijn aantrekkelijk: 30 % van de Belgen 
heeft er al gekocht. Overweegt de FOD Financiën 
een sensibiliseringscampagne? Zal men een 
boodschap uitsturen om de middenklasse en de 
handelaars ertoe aan te zetten om cryptomunten te 
gebruiken? Is men zich stilaan bewust van de impact 
die cryptomunten hebben op het klimaat? 
 

06.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Le 

règlement européen MiCA (Markets in Crypto-
Assets) sur les cryptomonnaies devait entrer en 
vigueur pour décembre 2024, mais la Belgique reste 
dans le flou. La non-désignation de l'autorité 
nationale compétente place certaines entreprises 
dans une dysconcurrence: celles qui ont un siège à 
l'étranger s'y font reconnaître, alors que ce n'est pas 
le cas en Belgique. 
 
 
Quelles en sont les raisons du retard à reconnaître 
l'autorité nationale compétente? Peut-on imaginer 
un dispositif supplémentaire pour lutter contre les 
abus nés des cryptomonnaies? 
 
Les cryptomonnaies sont attractives au vu des 30 % 
des Belges qui en ont déjà acheté. Le SPF Finances 
pense-t-il à les y sensibiliser? Y aura-t-il un message 
pour inciter les classes moyennes et les 
commerçants à utiliser ces cryptomonnaies? Y a-t-il 
une prise de conscience sur leur impact climatique? 
 

06.02 Minister Vincent Van Peteghem (Frans): Het 

aantal ondernemingen die onder de MiCA-
verordening – de verordening betreffende 

06.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

français): Actuellement, le nombre d'entreprises 
auxquelles le règlement MiCA (Markets in Crypto-
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cryptoactivamarkten – zouden kunnen vallen, is 
momenteel nog beperkt. De Nationale Bank van 
België en de FSMA staan in voor de controle op de 
naleving van die regelgeving. 
 
De Nationale Bank en de FSMA hebben tal van 
waarschuwingen en persberichten gepubliceerd om 
de bevolking te wijzen op de gevaren van 
cryptoactiva. Het reglement dat de FSMA heeft 
uitgevaardigd om reclame voor virtuele munten te 
beregelen is in mei 2023 in werking getreden. 
Grootschalige campagnes moeten vooraf ter kennis 
van de FSMA worden gebracht. 
 
Sinds de inwerkingtreding van de MiCA-verordening 
wordt reclame daardoor geregeld. Het reglement 
van de FSMA zal voortaan dan ook voornamelijk van 
toepassing zijn op reclame met de consument als 
directe doelgroep, in het kader van de 
commercialisering van virtuele munten in België 
door personen die voor rekening van de MiCA-
dienstverlener optreden. 
 
We hebben geen weet van enige wetgeving om het 
mijnen van cryptomunten te beperken, gelet op de 
energetische impact daarvan. Een dergelijke 
wetgeving zou desgevallend op Europees niveau 
geïmplementeerd moeten worden. 
 

Assets) pourrait s'appliquer est limité. Le contrôle du 
respect de ces règles est assuré par la Banque 
nationale et la FSMA. 
 
 
De nombreuses alertes et communiqués avertissant 
le public des risques liés aux cryptoactifs ont été 
publiés par la Banque nationale ou par la FSMA. Le 
règlement de la FSMA visant à encadrer les 
publicités relatives aux monnaies virtuelles est entré 
en vigueur en mai 2023. Les campagnes de masse 
doivent être préalablement notifiées auprès de la 
FSMA. 
 
Depuis son entrée en vigueur, le règlement MiCA 
régit les publicités. Le règlement de la FSMA sera 
dorénavant principalement d'application pour les 
publicités diffusées auprès de consommateurs, dans 
le cadre de la commercialisation des monnaies 
virtuelles en Belgique par des personnes agissant 
pour le compte du prestataire de service MiCA. 
 
 
En ce qui concerne la limitation du minage de 
cryptomonnaies, compte tenu de son impact 
énergétique, nous ne sommes pas au courant d'une 
telle législation, qui devrait, le cas échéant, être 
implémentée à l'échelle européenne. 
 

06.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Ik neem 

nota van het reglement van de FSMA. 
 
Het is een goede zaak dat het mijnen van 
cryptovaluta op het Europese niveau geregeld wordt. 
Er zitten werkelijk overal klimaatkwesties 
verscholen.  
 

06.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Je prends 

acte du règlement de la FSMA. 
 
Il est positif que le minage se règle au niveau 
européen. Les questions climatiques se cachent 
décidément partout. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

07 Samengevoegde vragen van 

- Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De disfuncties bij de 
Dienst Voorafgaande Beslissingen in fiscale 
zaken (DVB)" (56001447C) 
- Charlotte Verkeyn aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Wantoestanden bij de 
Dienst Voorafgaande Beslissingen" (56001448C) 
 

07 Questions jointes de 

- Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les dysfonctionnements 
au sein du Service des Décisions Anticipées en 
matière fiscale (SDA)" (56001447C) 
- Charlotte Verkeyn à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les irrégularités au sein 
du Service des Décisions Anticipées" 
(56001448C) 
 

07.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Blijkbaar 

blijven de disfuncties bij de Dienst Voorafgaande 
Beslissingen voortduren. Hoe verklaart u om te 
beginnen dat de doorlooptermijnen verschillen 
afhankelijk van de taal van het dossier? Voorts 
zouden de blijkbaar ongerechtvaardigde 
afwezigheden in het College van de DVB en de 

07.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Les 

dysfonctionnements du Service des Décisions 
Anticipées semblent persister. D'abord, comment 
expliquer les différences de délais de traitement en 
fonction de la langue du dossier? Ensuite, par 
rapport au Collège du SDA, des absences 
apparemment injustifiées nuiraient à l'efficacité du 
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moeilijkheden bij de verdeling van de bevoegdheden 
tussen de collegeleden nefast zijn voor de efficiëntie 
van de dienst. Wordt er actie ondernomen om die 
problemen weg te werken?  
 
Bovendien zouden de verschillen in de rekrutering 
tussen de DVB en de FOD Financiën ertoe leiden 
dat sommige medewerkers eraan denken de DVB te 
verlaten om bij de FOD te gaan werken. Indien die 
informatie klopt, moet de personeelsformatie van de 
DVB dan niet hervormd en geconsolideerd worden?  
 
We hebben tot slot de indruk dat er in deze instelling 
een malaise heerst die verband houdt met de 
managementmethoden. Kunt u die situatie 
bevestigen en welke initiatieven zult u in dat verband 
nemen?  
 

service, de même que des difficultés de répartition 
des matières entre membres. Des actions sont-elles 
prises pour les résorber?  
 
 
Par ailleurs, des disparités dans le recrutement entre 
le SDA et le SPF Finances font que certains 
songeraient à quitter le premier pour rejoindre le 
second. Si c'est le cas, ne faudrait-il pas réformer et 
consolider le cadre du SDA? 
 
 
Enfin, on a le sentiment d'un malaise au sein de 
l'institution, lié aux méthodes de management. 
Qu'en est-il de cette situation et quelles actions 
entreprendrez-vous à cet égard?  
 

07.02  Charlotte Verkeyn (N-VA): De Dienst 

Voorafgaande Beslissingen in fiscale zaken (DVB) 
kampt met een crisis door lange wachttijden, interne 
verdeeldheid en regionale ongelijkheid in de 
beoordeling van dossiers.  
 
Hoe verklaart u deze interne verdeeldheid en welke 
visie hebt u hierop? Welke stappen worden er gezet 
om de problemen aan te pakken? Kunt u garanderen 
dat kleine ondernemingen en particulieren even 
gemakkelijk toegang hebben tot de DVB als grote 
ondernemingen? 
 

07.02  Charlotte Verkeyn (N-VA): Le Service des 

Décisions Anticipées en matières fiscales (SDA) est 
confronté à une crise en raison de longs délais 
d'attente, de dissensions internes et d'une inégalité 
régionale dans l'évaluation des dossiers.  
 
Comment expliquez-vous ces dissensions internes 
et quelle vision en avez-vous? Quelles mesures sont 
prises pour résoudre les problèmes? Pouvez-vous 
garantir que les petites entreprises et les particuliers 
ont un accès aussi aisé au SDA que les grandes 
entreprises?  
 

07.03 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): De DVB heeft het afgelopen jaar te 
maken gehad met langdurige afwezigheden. Het 
college van leidinggevenden heeft daarom 
ingegrepen om de continuïteit te waarborgen. 
Volgens het jaarverslag van de DVB wijkt de 
gemiddelde behandelingsduur in 2024 niet af van 
eerdere jaren. 
 

07.03  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): L'année dernière, le SDA a été 
confronté à des absences de longue durée. C'est 
pourquoi le collège des dirigeants est intervenu afin 
de garantir la continuité. D'après le rapport annuel 
du SDA, le délai de traitement moyen est resté stable 
en 2024 par rapport aux années précédentes. 
 

(Frans) De wet stipuleert ook dat het college van 
leidinggevenden de verzoeken onderzoekt en 
autonoom beslist. Ondanks die autonomie blijkt uit 
de voorlopige cijfers voor 2024 niet dat er voor wat 
de behandeling betreft grote regionale verschillen 
zijn.  
 

(En français) La loi prévoit aussi que le collège des 
dirigeants examine les demandes et prend des 
décisions de manière autonome. Malgré cette 
autonomie, les statistiques provisoires pour 2024 
n'indiquent pas de fortes disparités de traitement 
régional.  
 

(Nederlands) De leden van het college zijn in 2022 
benoemd, na advies van het directiecomité, door 
een in de ministerraad overlegd besluit. Ze staan 
onder het administratief gezag van de voorzitter van 
het directiecomité. De deontologische regels moeten 
ook onverkort worden toegepast. 
 

(En néerlandais) Les membres du collège ont été 
nommés en 2022, sur avis du comité de direction, 
par un arrêté délibéré en Conseil des ministres. Ils 
sont placés sous l'autorité administrative du 
président du comité de direction. Les règles 
déontologiques doivent également être appliquées 
sans restriction. 
 

(Frans) Dit betekent niet dat de klachten niet 
opgevolgd worden. Hoewel ze anoniem 
gepubliceerd werden, zonder enig tegensprekelijk 

(En français) Cela ne signifie pas que les plaintes ne 
sont pas suivies. Bien qu'elles aient été publiées de 
manière anonyme, sans débat contradictoire, le SPF 
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debat, onderzoekt de FOD Financiën de eventuele 
disfuncties die in het artikel beschreven worden. 
 
Wat de toegang voor de kmo's en de particulieren 
betreft, is er geen evolutie ten opzichte van de vorige 
jaren. De dienst streeft ernaar alle doelgroepen te 
bereiken en te informeren. Voor de kmo's hebben de 
leden van het college op 7 en 8 november 2024 aan 
het congres 'Samen voor groei' deelgenomen, waar 
de werking en de missie van de dienst besproken 
werden. 
 

Finances examine les éventuels 
dysfonctionnements décrits dans l'article. 
 
En ce qui concerne l'accès pour les PME ou les 
particuliers, il n'y a aucune évolution par rapport aux 
années précédentes. Le service s'efforce d'atteindre 
et d'informer tous les groupes cibles. Pour les PME, 
les membres du collège ont participé au congrès 
"Ensemble vers la croissance" des 7 et 8 novembre 
2024, où le fonctionnement et la mission du service 
ont été abordés. 
 

(Nederlands) Een brede evaluatie van de DVB is 
aangewezen, met specifieke aandacht voor de 
voorwaarden van detachering en de 
loopbaanontwikkeling van het personeel. 
 

(En néerlandais) Il s'indique de soumettre le SDA à 
une vaste évaluation, en portant une attention 
particulière aux conditions de détachement et au 
développement de la carrière des membres du 
personnel. 
 

07.04  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): De 

gemiddelde behandelingsduur in 2024 was even 
lang als in 2023 of de jaren daarvoor, maar dat 
betekent niet dat we daar genoegen mee moeten 
nemen. 
 
U erkent de regionale verschillen en de problemen 
waarmee het college behept is. Ik zal niet 
vooruitlopen op het gevolg dat aan de klachten 
gegeven wordt. Een evaluatie zal duidelijk maken 
welke verbeteringen er aangebracht moeten 
worden.  
 

07.04  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): La 

moyenne de délai de réponse ne varie pas entre 
2023 et 2024 ou par rapport au passé, mais cela ne 
signifie pas que ce délai est satisfaisant.  
 
 
Vous reconnaissez les différences régionales et les 
difficultés du collège. Je ne préjugerai pas de l'issue 
des plaintes déposées. Enfin, une évaluation 
imposera les améliorations nécessaires.  
 

07.05  Charlotte Verkeyn (N-VA): U sprak over 

voorlopige cijfers. Als ondernemers signaleren dat er 
iets aan de hand is, mogen we dat niet onder de mat 
vegen. 
 

07.05  Charlotte Verkeyn (N-VA): Vous avez 

évoqué des chiffres provisoires. Nous ne devons pas 
ignorer les problèmes signalés par des 
entrepreneurs. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

08 Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
hervorming van de douane-unie" (56001460C) 
 

08 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La 
réforme de l'union douanière" (56001460C) 
 

08.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Met de in 

2023 aangekondigde hervorming van de douane-
unie wil men zich aanpassen aan de e-commerce, 
onder meer door een einde te maken aan de 
uitzonderingsregels voor de goederen met een 
waarde van minder dan 150 euro. Het Europees 
Parlement heeft die tekst in maart 2024 gevalideerd. 
Na de vergadering van Ecofin in december 2024 
werd verklaard dat men in 2025 tot een 
overeenkomst zou kunnen komen, die vanaf 2028 
deels in werking zou kunnen treden. 
 
Welke wijzigingen zullen er aangebracht worden? 
Wat zijn het standpunt en de prioriteiten van ons 
land? Wat zullen de veranderingen voor onze 

08.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): La réforme 

du cadre douanier de l’UE, annoncée en 2023, vise 
à s'adapter à l’e-commerce, notamment pour mettre 
fin aux règles dérogatoires pour les biens de moins 
de 150 euros. Le Parlement européen a validé ce 
texte en mars 2024. À la suite de l'Ecofin de 
décembre 2024, un accord devrait pouvoir être 
trouvé en 2025. Une application partielle est 
envisagée dès 2028. 
 
 
 
Quelles seront les modifications? Quelles sont la 
position et les priorités de notre pays? Quels seront 
les changements pour nos services douaniers et nos 
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douanediensten en onze bedrijven zijn? Welke 
problemen of meningsverschillen kunnen een rem 
zetten op de goedkeuring van de hervorming? 
 
Is België klaar voor de vooropgestelde 
modernisering? Bestaat er een risico dat de 
problemen erger worden of is dit een opportuniteit 
voor de Belgische douane? Wat zullen de gevolgen 
van die hervorming voor de Belgische burgers zijn, 
meer bepaald met betrekking tot de 
grensoverschrijdende handel en het handelsverkeer 
met de landen buiten de EU? 
 

entreprises? Quels problèmes ou désaccords 
pourraient-ils retarder l’adoption de la réforme? 
 
 
La Belgique est-elle prête pour la modernisation 
envisagée? Les problèmes risquent-ils de 
s’aggraver ou est-ce une opportunité pour les 
douanes belges? Comment cette réforme se 
traduira-t-elle pour les citoyens belges, notamment 
pour le commerce transfrontalier et les échanges 
avec des pays hors UE? 
 

08.02 Minister Vincent Van Peteghem (Frans): 

België neemt actief deel aan de gesprekken die rond 
de hervorming in de Raad gevoerd worden en erkent 
het belang daarvan om wereldwijde uitdagingen te 
tackelen, zoals de e-commerce en het creëren van 
één enkele buitengrens voor goederen. Ons land 
heeft daarbij bijzondere aandacht voor de aspecten 
die onze economie en onze overheidsdiensten 
raken. De hervorming houdt namelijk in dat de 
risicoanalyse op Europees niveau zal worden 
gecoördineerd. 
 
Als u me een schriftelijke vraag stelt, kan ik u meer 
gedetailleerde informatie verstrekken. 
 
De hervorming werpt heel wat vragen op, onder 
meer over de technische implementatie, de 
verdeling van personeel tussen het Europese 
douaneagentschap en de nationale autoriteiten en 
de coördinatie met andere sectorale wetgeving. 
 
De onderhandelingen zijn nog steeds aan de gang, 
zodat er nog niet kan worden vastgesteld wat de 
gevolgen zullen zijn voor het personeel en de IT-
infrastructuur. Het huidige systeem inzake e-
commerce, waarbij de consument verantwoordelijk 
is, zal worden vervangen door een systeem waarbij 
de e-commerceplatformen verantwoordelijk zullen 
zijn voor alle fiscale en niet-fiscale verplichtingen. 
 

08.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

français): La Belgique participe activement au sein 
du Conseil aux discussions relatives à la réforme, 
reconnaissant l'importance de relever les défis 
mondiaux, par exemple en matière d'e-commerce et 
de frontière extérieure unique réelle pour les 
marchandises, et avec une attention particulière 
pour les aspects affectant notre économie et nos 
services publics. La réforme signifiera notamment 
que l'analyse des risques sera coordonnée au 
niveau européen. 
 
Une question écrite me permettrait de fournir des 
détails plus précis. 
 
La réforme soulève de nombreuses questions, telles 
que la mise en œuvre technique, la répartition des 
agents entre l'agence douanière européenne et les 
autorités nationales et la coordination avec d'autres 
législations sectorielles. 
 
Les négociations étant toujours en cours, l'impact 
sur le personnel et l'infrastructure informatique ne 
peut pas encore être déterminé. Concernant l'e-
commerce, le système actuel responsabilisant le 
consommateur sera remplacé par un système 
responsabilisant les plates-formes d'e-commerces 
pour toutes les obligations fiscales et non fiscales.  
 

08.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Ik zal, 

zoals u suggereert, een schriftelijke vraag indienen. 
 

08.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Je 

déposerai donc une question écrite. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

09 Samengevoegde vragen van 

- Sofie Merckx aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Subitogate en de 
controlerende rol van de banken" (56001476C) 
- Alexander Van Hoecke aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over 
"Witwaspraktijken door middel van kansspelen" 
(56001507C) 

09 Questions jointes de 

- Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le "Subitogate" et le rôle 
de contrôle des banques" (56001476C) 
- Alexander Van Hoecke à Vincent Van Peteghem 
(VPM Finances, Coordination lutte contre la 
fraude et Loterie Nationale) sur "Le blanchiment 
de fonds par le biais des jeux de hasard" 
(56001507C) 
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- Kemal Bilmez aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De rol van ING in de zaak-
Reynders" (56001964C) 
- Sofie Merckx aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De rol van ING in de zaak-
Reynders" (56001965C) 
- Raoul Hedebouw aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De rol van ING in de zaak-
Reynders" (56001966C) 
- Sarah Schlitz aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De strijd tegen fraude via 
kansspelen" (56002172C) 
 

- Kemal Bilmez à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le rôle d'ING dans l'affaire 
Reynders" (56001964C) 
- Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le rôle d'ING dans l'affaire 
Reynders" (56001965C) 
- Raoul Hedebouw à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le rôle d'ING dans l'affaire 
Reynders" (56001966C)  
- Sarah Schlitz à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "La lutte contre la fraude via 
les jeux de hasard" (56002172C) 
 

09.01  Sofie Merckx (PVDA-PTB): De zaak-

Reynders is aanstootgevend. De heer Reynders 
kocht loten van de Nationale Loterij, omdat zijn bank 
hem erop wees dat hij opvallend grote sommen 
cashgeld stortte.  
 
De Nationale Loterij, die niet onderworpen is aan de 
CFI, heeft die verrichtingen toch gemeld. Een bank 
heeft ook contact hierover opgenomen met de CFI. 
Onlangs hebben we vernomen dat de Nationale 
Bank een onderzoek heeft geopend naar de bank 
ING, die betrokken zou zijn bij witwassen. 
 
Bevestigt u dat er al sommen cashgeld gestort 
werden vóór 2010, wat de heer Reynders betreft? 
Hoe kan het gat van vijf jaar tussen het moment dat 
ING de heer Reynders vragen stelt over zijn 
ongewone verrichtingen en de melding aan de 
autoriteiten verklaard worden? Heeft ING gehandeld 
overeenkomstig de regels inzake het witwassen van 
geld? Zo ja, zijn de regels niet te laks? Was u, tot 
slot, op de hoogte van die zaak, via de CFI? 
 

09.01  Sofie Merckx (PVDA-PTB): L'affaire 

Reynders est choquante. M. Reynders a acheté des 
billets de loterie parce que sa banque lui a fait 
remarquer que ses dépôts de cash étaient très 
importants. 
 
La Loterie Nationale, qui n'est pas soumise à la 
CTIF, a néanmoins signalé ces agissements. Une 
banque a également contacté la CTIF à ce propos. 
Récemment, nous avons appris que la Banque 
nationale organise une enquête sur la banque ING 
qui serait complice de blanchiment d'argent.  
 
Confirmez-vous que des versements en cash 
auraient débuté avant 2010, en ce qui concerne 
M. Reynders? Comment expliquer cet écart de cinq 
ans entre le moment où ING interpelle M. Reynders 
sur ses pratiques insolites et le signalement aux 
autorités? ING a-t-elle agi en conformité avec les 
règles concernant le blanchiment d'argent? Si oui, le 
cadre n'est-il pas trop permissif? Enfin, étiez-vous au 
courant de cette affaire via la CTIF? 
 

09.02  Alexander Van Hoecke (VB): Er loopt een 

fraudeonderzoek naar voormalig minister en 
Europees commissaris Didier Reynders. Hij zou 
jarenlang geld hebben witgewassen via krasloten 
van de Nationale Lotterij, een praktijk waarvoor de 
Cel voor Financiële Informatieverwerking (CFI) de 
afgelopen jaren meermaals heeft gewaarschuwd. 
Ondertussen heeft de Nationale Bank ook een 
onderzoek geopend naar ING. Die bank zou sinds 
2018 op de hoogte geweest zijn van regelmatige 
stortingen van cash door de heer Reynders, maar 
meldde dat pas in 2023 bij de CFI. 
 
 
 
Welke maatregelen nam u om witwaspraktijken door 
middel van kansspelen tegen te gaan? Wat heeft de 
Nationale Lotterij daar zelf tegen gedaan? Zijn er ook 

09.02  Alexander Van Hoecke (VB): L'ancien 

ministre et commissaire européen Didier Reynders 
fait actuellement l'objet d'une enquête pour 
suspicion de fraude. Il aurait blanchi de l'argent 
pendant des années par le biais de jeux à gratter de 
la Loterie Nationale, une pratique contre laquelle la 
Cellule de Traitement des Informations Financières 
(CTIF) a mis en garde à plusieurs reprises ces 
dernières années. Entre-temps, la Banque nationale 
de Belgique a également ouvert une enquête 
concernant ING. Cette banque aurait eu 
connaissance depuis 2018 de dépôts réguliers 
d'espèces par M. Reynders, mais n'en a informé la 
CTIF qu'en 2023. 
 
Quelles mesures avez-vous prises pour lutter contre 
les pratiques de blanchiment d'argent par le biais de 
jeux de hasard? Quelles initiatives la Loterie 
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maatregelen genomen tegen het verkopen van 
winnende krasloten? Wat is de rol van de banken in 
dit dossier?  
 
 
De voorzitter: Binnenkort organiseren we hierover 
een hoorzitting. 
 

Nationale a-t-elle prises elle-même? Des mesures 
ont-elles également été prises contre la vente de 
jeux à gratter gagnants? Quel est le rôle des 
banques dans ce dossier? 
 
Le président: Nous organiserons prochainement 
une audition à ce sujet. 
 

09.03  Kemal Bilmez (PVDA-PTB) (Frans): De 

Nationale Bank heeft een onderzoek ingesteld naar 
de rol van ING. Bij die bank heeft de heer Reynders 
sinds 2018 in totaal bijna 800.000 euro cash op een 
rekening gestort, terwijl er pas in 2023 een 
gerechtelijk onderzoek geopend werd. 
 
Hadden de compliance- en antiwitwasdiensten de 
heer Reynders niet aan een verstrengd toezicht 
moeten onderwerpen, gezien zijn status als politiek 
prominente persoon (PPP)? 
 
Welke parameters dienen de banken in acht te 
nemen om tijdig verdachte verrichtingen te melden? 
Zijn ze verplicht om een verrichting te melden als 
deze een bepaald bedrag overschrijdt of als 
verrichtingen gedurende een bepaalde periode 
herhaaldelijk plaatsvinden? 
 
De voorzitter: Aan die toegevoegde vragen voeg ik 
vraag nr. 56002172C van mevrouw Schlitz over "De 
strijd tegen fraude via kansspelen" toe, vermits het 
min of meer hetzelfde thema betreft. 
 

09.03  Kemal Bilmez (PVDA-PTB) (en français): La 

Banque nationale a lancé une enquête sur le rôle de 
la banque ING, auprès de laquelle M. Reynders 
avait déposé au total près de 800 000 euros en 
liquide dès 2018, l’enquête judiciaire n’ayant 
commencé qu’en 2023. 
 
En tant que personne politiquement exposée (PEP), 
M. Reynders n'aurait-il pas dû faire l’objet d’une 
vigilance accrue de la part des services de 
conformité et antiblanchiment? 
 
Quels paramètres les banques doivent-elles 
respecter pour signaler à temps des manœuvres 
suspectes? Sont-elles tenues de faire un 
signalement au-delà de certains montants ou si les 
manœuvres se prolongent dans le temps? 
 
 
Le président: À ces questions jointes, j'ajoute la 
question n° 56002172C de Mme Schlitz sur "La lutte 
contre la fraude via les jeux de hasard", car c'est plus 
ou moins le même sujet. 
 

09.04  Sarah Schlitz (Ecolo-Groen): Om fiscale 

transparantie aan te moedigen en fraude te 
bestrijden nemen sommige landen hun toevlucht tot 
innovatieve oplossingen, zoals het organiseren van 
een loterij met btw-strookjes. Dit zet de 
consumenten ertoe aan ze te claimen en strekt ertoe 
de niet-aangegeven geldstromen te verminderen. 
 
In België hebben de recente affaires lacunes in de 
controle van de financiële stromen en praktijken die 
tot het witwassen van geld kunnen bijdragen aan het 
licht gebracht. Het is van essentieel belang om de 
mechanismen voor financiële traceerbaarheid te 
versterken. 
 
Werd die maatregel in België al onderzocht? Zo ja, 
wat zijn de conclusies? Zo niet, denkt u dat dat kan 
worden overwogen? Hebt u nog andere ideeën om 
belastingfraude te bestrijden? 
 

09.04  Sarah Schlitz (Ecolo-Groen): Pour 

encourager la transparence fiscale et lutter contre la 
fraude, certains pays recourent à des solutions 
innovantes, telles que l’organisation d’une loterie au 
moyen des souches TVA. Cela incite les 
consommateurs à les réclamer et vise à réduire les 
flux financiers non déclarés. 
 
En Belgique, les récentes affaires ont mis en lumière 
les failles dans le contrôle des flux financiers et des 
pratiques qui pourraient participer au blanchiment 
d'argent. Il est essentiel de renforcer les 
mécanismes de traçabilité financière. 
 
 
Cette mesure a-t-elle déjà été étudiée en Belgique? 
Si oui, quelles sont les conclusions? Sinon, pensez-
vous pouvoir l'envisager? Avez-vous d'autres pistes 
pour lutter contre la fraude fiscale? 
 

09.05 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): In de nota van de Nationale Loterij, die 
ter inzage ligt bij de griffier van de Kamer, staan 
antwoorden op vele van de gestelde vragen. 
 
 

09.05  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): La note de la Loterie Nationale, qui 
peut être consultée auprès de la greffière de la 
Chambre, contient des réponses à bon nombre de 
questions posées. 
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De Nationale Loterij treft verschillende maatregelen 
om fraude te ontmoedigen en eventuele financiële 
criminaliteit te bestrijden. De Nationale Loterij is voor 
de loterijspelen niet onderworpen aan de 
meldingsplicht bij de CFI, maar ze is in 
overeenstemming met het Wetboek van 
strafvordering wel wettelijk verplicht om dergelijke 
zaken te melden aan het federaal parket. Dat heeft 
zij in de bewuste zaak ook gedaan. 
 
De CFI heeft in zijn jaarverslagen het gebruik van 
krasloten niet als problematisch aangekaart. Wel 
moet elke handelaar in België voldoen aan de 
antiwitwaswetgeving, wat onder meer betekent dat 
hij geen cashbetalingen van meer dan 3.000 euro 
mag ontvangen.  
 
Het parket bevestigt dat de Nationale Loterij in deze 
zaak naar behoren heeft gehandeld. 
 

La Loterie Nationale prend différentes mesures pour 
dissuader les fraudeurs potentiels et lutter contre 
une éventuelle criminalité financière. Pour les jeux 
de loterie, la Loterie Nationale n'est pas soumise à 
l'obligation de déclaration à la CTIF mais, 
conformément au Code d'instruction criminelle, elle 
est légalement tenue de signaler de tels cas au 
parquet fédéral, ce qu'elle a d'ailleurs fait dans le 
dossier en question. 
 
Dans ses rapports annuels, la CTIF n'a pas estimé 
que l'utilisation de jeux à gratter posait problème. 
Cependant, chaque commerçant en Belgique doit 
respecter la législation antiblanchiment, ce qui 
signifie notamment qu'il ne peut pas percevoir de 
paiements en liquide supérieurs à 3 000 euros.  
 
Le parquet confirme que dans ce dossier, la Loterie 
Nationale a bien agi. 
 

De Nationale Loterij stelt zelden iets verdachts vast 
omdat loterijspelen nu eenmaal weinig aantrekkelijk 
zijn voor witwaspraktijken. 
 
Wegens het beroepsgeheim van de Nationale Bank 
en het geheim van het lopende gerechtelijk 
onderzoek kan ik niet ingaan op uw vraag over de rol 
van ING. Financiële instellingen zijn verplicht om 
verdachte verrichtingen te melden bij de CFI. De 
Nationale Bank voert daarop toezicht uit. 
 

La Loterie Nationale identifie rarement des éléments 
suspects car les jeux de loterie sont aujourd'hui peu 
attractifs pour le blanchiment d'argent. 
 
En raison du secret professionnel de la Banque 
nationale et du secret de l'instruction en cours, je ne 
peux pas répondre à votre question sur le rôle d'ING. 
Les institutions financières sont tenues de déclarer 
les opérations suspectes à la CTIF. La Banque 
nationale exerce une supervision à cet égard. 
 

(Frans) Krachtens de internationale regelgeving is 
de CFI onafhankelijk; ze kan haar functies dus vrij 
uitoefenen, ook wat de analyse en de verstrekking 
van gegevens betreft die haar op grond van de 
antiwitwaswet van 2017 meegedeeld worden.  
 
 
De Belgische regelgeving ter bestrijding van 
witwaspraktijken en de financiering van terrorisme 
wordt momenteel door de FATF geëvalueerd. De 
financiële-inlichtingeneenheden worden ook aan die 
onafhankelijke evaluatie onderworpen. Om die 
onafhankelijkheid te garanderen, is het toezicht door 
de ministers van Justitie en Financiën louter 
administratief van aard. De CFI stuurt hun een 
jaarverslag om het toezicht op de werkzaamheden 
van de CFI mogelijk te maken. Voor de leden en het 
personeel van de CFI geldt er een strikt 
beroepsgeheim. De CFI mag dus geen commentaar 
geven bij de dossiers die ze aan het gerecht bezorgd 
zou hebben. Voor de punten met betrekking tot het 
parket verwijs ik u naar de minister van Justitie.   
 

(En français) Vu la réglementation internationale, la 
CTIF est indépendante; elle a la capacité d'exercer 
librement ses fonctions y compris celle d'analyser et 
de transmettre les informations qui lui sont 
communiquées en vertu de la loi antiblanchiment de 
2017.  
 
Le dispositif belge contre le blanchiment et le 
financement du terrorisme est actuellement évalué 
par le GAFI. Les cellules de renseignement financier 
font partie de cette évaluation indépendante. Pour 
garantir cette indépendance, le contrôle des 
ministres de la Justice et des Finances est purement 
administratif. La CTIF leur adresse un rapport annuel 
pour contrôler son travail. Les membres de la CTIF 
et son personnel sont soumis à un secret 
professionnel strict; la CTIF ne peut donc 
commenter les dossiers qu'elle aurait transmis à la 
justice. Pour les points concernant le parquet, je 
vous renvoie au ministre de la Justice. 
 

(Nederlands) Er zijn al maatregelen genomen tegen 
fraude in de horeca. 
 

(En néerlandais) Des mesures ont déjà été prises 
pour lutter contre la fraude dans l'horeca. 
 

(Frans) Sommige landen doen aan fraudebestrijding (En français) Certains pays luttent contre la fraude 
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door een loterij te organiseren met kasticketjes of 
btw-strookjes. Ons land heeft nog geen stappen in 
die richting gezet. In 2010 stelde toenmalig minister 
Reynders voor dat de Nationale Loterij de 
haalbaarheid van een dergelijk initiatief zou 
onderzoeken.  
 
Het Rekenhof opperde die mogelijkheid al in 2019. 
Ik zal mijn administratie de opdracht geven om zich 
erover te buigen. 
 

en organisant une loterie avec des tickets de caisse 
ou des souches TVA. La Belgique n'a pas encore 
œuvré dans ce sens. En 2010, le ministre Reynders 
avait suggéré que la Loterie Nationale examine une 
telle faisabilité. 
 
 
La Cour des comptes a déjà soulevé cette piste en 
2019. Je chargerai mon administration de l'étudier. 
 

09.06  Sofie Merckx (PVDA-PTB): In dit dossier 

moeten de we informatie steeds uit de pers 
vernemen! 
 
U bent bevoegd voor de toepassing van de 
antiwitwaswetgeving. Ik had een antwoord willen 
krijgen op mijn vraag over de lessen die uit deze 
zaak getrokken moeten worden. In tegenstelling tot 
de banken heeft de Nationale Loterij gedetailleerde 
toelichting over de gedane meldingen verstrekt. U 
kunt de banken er op zijn minst toe aansporen een 
en ander toe te lichten. 
 
Als er een schandaal uitbreekt bij het OCMW te 
Anderlecht, wordt de voorzitter ervan terecht 
gehoord, maar in dit geval wordt er niets toegelicht 
en hult de minister zich in stilzwijgen. Het gaat toch 
over iemand die 800.000 cash op zijn bankrekening 
zou hebben gezet! Ik heb u gevraagd of het normaal 
is dat ING vijf maanden gewacht heeft. U geeft 
slechts een vaag antwoord. We zullen ING tijdens de 
hoorzitting ondervragen, maar u zou ook preciezere 
antwoorden moeten verstrekken.  
 

09.06  Sofie Merckx (PVDA-PTB): Dans ce dossier, 

nous apprenons à chaque fois les informations dans 
la presse!  
 
Vous êtes responsable de l'application de la loi sur 
le blanchiment d'argent. J'aurais souhaité que vous 
répondiez à ma question sur les leçons de cette 
affaire. Contrairement aux banques, la Loterie 
Nationale a fourni des explications détaillées sur les 
signalements effectués. Vous pourriez au moins les 
inciter à s'expliquer.  
 
 
Lorsqu'un scandale éclate au CPAS d'Anderlecht, 
son président est légitimement auditionné mais ici, il 
n'y a pas d'explication et le ministre se tait. On parle 
quand même d'une personne qui aurait déposé 
800 000 euros en cash! Je vous ai demandé s'il est 
normal qu'ING ait attendu cinq mois. Vous 
n'apportez qu'une réponse vague. Nous 
interrogerons ING lors de son audition, mais vous 
devriez également apporter des réponses plus 
précises. 
 

09.07  Alexander Van Hoecke (VB): Heel wat 

experts wijzen erop dat er wel degelijk systematisch 
misbruik kan worden gemaakt van kansspelen. 
 
 
Ik betreur dat u weinig helder bent over de rol van de 
banken in deze kwestie. Hopelijk kan daarover 
tijdens de hoorzitting meer duidelijkheid worden 
gecreëerd. 
 

09.07  Alexander Van Hoecke (VB): De nombreux 

experts soulignent que les jeux de hasard peuvent 
bel et bien faire l'objet de pratiques abusives 
systématiques. 
 
Je regrette votre manque de clarté sur le rôle des 
banques à cet égard. J'espère que l'audition pourra 
apporter davantage de clarté à cet égard. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

10 Vraag van Dieter Keuten aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Ambtenarenzaken en 
Overheidsbedrijven, Telecommunicatie en Post) 
over "De aandeelhoudersposities in de 
overheidsbedrijven" (56001551C) 
 

10 Question de Dieter Keuten à Vincent Van 

Peteghem (VPM Fonction publique et Entreprises 
publiques, Télécoms et Poste) sur "Les positions 
des actionnaires dans les entreprises publiques" 
(56001551C) 
 

10.01  Dieter Keuten (VB): Onder de vivaldiregering 

kelderden de koersen van bpost en Proximus, 
waardoor grote institutionele beleggers gaan 
speculeren op een verdere daling. Er zijn zelfs 
speculaties dat Proximus een overnameprooi kan 

10.01  Dieter Keuten (VB): Sous la précédente 

législature, les cours des actions de bpost et de 
Proximus se sont effondrés, ce qui a conduit de 
grands investisseurs institutionnels à spéculer sur 
une poursuite de la baisse. D'aucuns spéculent 
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worden. Toch horen we minister De Sutter niet. 
 
 
 
Hoe zult u reageren als er bij Proximus 
referentieaandeelhouders bij komen of als er 
biedingen komen om de overheidsaandelen over te 
nemen? Hebt u plannen om eigen aandelen in te 
kopen om Proximus af te schermen? Wat zijn uw 
koersdoelen? 
 

même sur le fait que Proximus pourrait devenir la 
cible d'éventuels acquéreurs. Pourtant, la ministre 
De Sutter se tait dans toutes les langues. 
 
Comment réagirez-vous si des actionnaires de 
référence rejoignent Proximus ou en cas d'offres de 
rachat de la participation publique? Projetez-vous le 
rachat de parts propres afin de protéger Proximus? 
Quels sont vos objectifs de cours? 
 

10.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Onze positie als aandeelhouder bij 
Proximus is onveranderd. Wij blijven het bedrijf 
ondersteunen als een strategisch Belgisch bedrijf. 
Biedingen worden steeds geanalyseerd, maar er is 
voorlopig geen reden om ons aandelenpercentage 
van 53,5 % af te bouwen of verder te verhogen. 
Samen met Proximus zoeken we wel naar manieren 
om de waarde te maximaliseren. We zetten geen 
koersdoel voorop, aangezien er geen plan is om ons 
aandeel in het bedrijf af te bouwen. 
 

10.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Notre position en tant qu'actionnaire de 
Proximus demeure inchangée. Nous continuons à 
soutenir l'entreprise, considérée comme une 
entreprise stratégique belge. Toute offre est 
analysée, mais il n'y a aucune raison pour l'instant 
de réduire ou d'augmenter davantage notre 
participation de 53,5 %. Conjointement avec 
Proximus, nous cherchons toutefois des façons de 
maximiser la valeur de l'entreprise. Nous ne fixons 
pas d'objectif de cours, dès lors que nous n'avons 
pas l'intention de réduire notre participation dans 
l'entreprise. 
 

10.03  Dieter Keuten (VB): Ik hoor nochtans 

fluisteren dat aandelen van Proximus zullen worden 
verkocht om met de opbrengst ervan het 
defensiefonds te spekken.  
 
Een overheid kan niet tegelijk regulator en 
aandeelhouder blijven. Het is schizofreen dat men 
de deur naar extra concurrentie eindelijk openzet, 
maar tegelijk ook aandeelhouderswaarde vernietigt. 
De Vlaamse belastingbetalers pikken het niet dat 
hun geld in rook opgaat. 
 

10.03  Dieter Keuten (VB): On m'informe pourtant 

que des actions Proximus seront vendues pour 
alimenter le fonds de défense. 
 
 
Une même autorité ne peut rester à la foi régulateur 
et actionnaire. S'ouvrir enfin à plus de concurrence 
tout en détruisant la valeur pour les actionnaires 
relève de la schizophrénie. Les contribuables 
flamands ne supportent pas de voir leur argent partir 
en fumée. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

11 Vraag van Benoît Piedboeuf aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
vrijstelling van accijnzen voor bepaalde 
plantaardige dranken" (56001605C) 
 

11 Question de Benoît Piedboeuf à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'exonération des accises pour certaines 
boissons végétales" (56001605C) 
 

11.01  Benoît Piedboeuf (MR): De vrijstelling van 

accijnzen op bepaalde plantaardige dranken, 
ingevoerd bij de wet van 21 december 2009, die 
vervolgens in 2015 en 2016 gewijzigd werd, had tot 
doel om alternatieven voor producten van dierlijke 
oorsprong te bevorderen, met name voor 
consumenten die lactose-intolerant zijn of een 
allergie voor dierlijke eiwitten hebben. De vrijstelling 
is echter beperkt tot dranken op basis van soja en 
rijst. Die beperking leidt tot concurrentievervalsing, 
waarbij geïmporteerde exotische producten 
bevoordeeld worden ten nadele van lokale dranken 
die nochtans dezelfde functie vervullen en 

11.01  Benoît Piedboeuf (MR): L’exonération des 

accises sur certaines boissons végétales, prévue 
par la loi du 21 décembre 2009, ensuite modifiée en 
2015 et 2016, avait pour objectif de favoriser des 
alternatives aux produits d’origine animale, 
notamment pour les consommateurs souffrant 
d’intolérances au lactose ou d’allergies aux 
protéines animales. Cependant, elle se limite aux 
boissons à base de soja et de riz. Cette restriction 
crée une distorsion de concurrence au profit de 
produits exotiques importés, au détriment des 
boissons locales qui remplissent pourtant les mêmes 
fonctions tout en offrant des avantages 
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tezelfdertijd ook economische en ecologische 
voordelen voor onze landbouwsectoren bieden. 
 
Kunt u maatregelen nemen om ervoor te zorgen dat 
ook andere lokale plantaardige dranken erkend 
worden voor de accijnsvrijstelling? Kunt u 
overwegen om artikel 7, b) van de wet van 
21 december 2009 te wijzigen? 
 

économiques et environnementaux pour nos filières 
agricoles. 
 
Pourriez-vous prendre des mesures pour que 
d’autres boissons végétales locales soient 
reconnues? Pourriez-vous envisager de modifier 
l’article 7 b) de la loi du 21 décembre 2009? 
 

11.02 Minister Vincent Van Peteghem (Frans): Er 

zijn twee opties om het verschil in de wetgeving te 
verhelpen: ofwel de bestaande vrijstelling voor melk 
en soja- en rijstdranken uitbreiden, ofwel de 
vrijstelling herzien zodat melk- en plantaardige 
dranken op dezelfde manier behandeld worden als 
andere alcoholvrije producten.  
 
Beide oplossingen vereisen een wetswijziging – iets 
wat in een periode van lopende zaken niet kan. Ik 
denk dat het aangewezen is om de bestaande 
discrepantie tijdens de volgende zittingsperiode weg 
te werken. 
 

11.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

français): Deux options existent pour remédier à la 
différence de législations: soit étendre l’exonération 
existante pour le lait et les boissons à base de soja 
et de riz, soit réviser l’exonération, pour que le lait et 
les boissons végétales soient traités de la même 
manière que les autres produits non alcoolisés.  
 
Les deux solutions nécessitent une modification de 
la loi – ce qui ne peut être fait en affaires courantes. 
Il me semble opportun d’éliminer la divergence 
actuelle au cours de la prochaine législature.  
 

11.03  Benoît Piedboeuf (MR): Het verheugt me dat 

u naar de vorming van de nieuwe regering uitkijkt! 
 

11.03  Benoît Piedboeuf (MR): Je me réjouis que 

vous appeliez de vos vœux la formation de ce 
gouvernement! 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

De voorzitter: Vraag nr. 56001616C van de 
heer Bihet wordt uitgesteld. 
 

Le président: La question no 56001616C de 
M. Bihet est reportée. 
 

12 Vraag van Benoît Piedboeuf aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
vrijstelling van doorstorting van de 
bedrijfsvoorheffing voor universiteiten" 
(56001620C) 
 

12 Question de Benoît Piedboeuf (MR) sur "La 

dispense de versement du précompte 
professionnel accordée aux universités" 
(56001620C) 
 

12.01  Benoît Piedboeuf (MR): Artikel 275/3 van het 

WIB voorziet in een vrijstelling van 80 % van de 
bedrijfsvoorheffing voor de bezoldiging van 
onderzoeksassistenten of postdoctorale 
onderzoekers. De toenmalige wetgever (2002) wilde 
zo voldoen aan de Lissabonstrategie, die de 
lidstaten ertoe moest aanzetten om tegen 2010 3 % 
van het bbp aan onderzoek en ontwikkeling te 
besteden. 
 
In een omzendbrief AAFisc van 8 mei 2015 werd er 
bevestigd dat de onderzoekers die onder het 
toepassingsgebied van de maatregel vallen, de 
onderzoeksassistenten en postdoctorale 
onderzoekers zijn. In de omzendbrief wordt de 
wettelijke bepaling zo geïnterpreteerd dat de 
belastingregeling ook van toepassing is als de 
onderzoekers andere taken dan onderzoek 
uitvoeren. 

12.01  Benoît Piedboeuf (MR): L’article 275/3 du 

CIR prévoit une dispense de précompte 
professionnel de 80 % pour les rémunérations 
payées à des chercheurs assistants ou à des 
chercheurs post-doctoraux. L'intention du législateur 
de l'époque (2002) était de se conformer à la 
stratégie de Lisbonne, dont l’objectif était de pousser 
les États membres à consacrer, à l’horizon 2010, 
3 % du PIB à la recherche et au développement. 
 
Une circulaire AGFisc du 8 mai 2015 a confirmé que 
les chercheurs qui entrent dans le champ 
d’application de la mesure sont les chercheurs 
assistants et les chercheurs post-doctoraux. La 
circulaire interprète la disposition légale en 
permettant l’application du régime fiscal même si les 
chercheurs réalisent d’autres tâches que la 
recherche. 
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Verschillende universiteiten – met name de 
Nederlandstalige – hebben belastingontheffingen 
gekregen voor de onderzoeksactiviteiten van leden 
van hun academisch personeel, terwijl andere een 
dergelijke regeling niet hebben gekregen.  
 
Hoeveel belastingontheffing heeft elke universiteit 
sinds 2016 ontvangen? Kunt u bevestigen dat de 
korting op de bedrijfsvoorheffing aan de 
Nederlandstalige universiteiten toegekend wordt? 
Hoe denkt u orde op zaken te stellen? 
 

 
Plusieurs universités – néerlandophones notamment 
– ont bénéficié de dégrèvements en raison de 
l’activité de recherche de membres de leurs corps 
académiques, alors que d’autres n’ont pas obtenu 
une telle décision.  
 
Quel est le montant des dégrèvements dont chaque 
université a pu bénéficier depuis 2016? Confirmez-
vous que la ristourne de précompte est octroyée aux 
universités néerlandophones? Comment envisagez-
vous de mettre de l’ordre en la matière? 
 

12.02 Minister Vincent Van Peteghem (Frans): De 

bepalingen van artikel 337 WIB betreffende het 
beroepsgeheim verhinderen dat de gevraagde 
informatie door de universiteiten verstrekt wordt. 
Gelet op het gebrek aan details in de aangiften in de 
bedrijfsvoorheffing is het niet mogelijk om te 
specificeren voor welke werknemer er een vrijstelling 
gevraagd wordt. De onderzoekers aan alle 
Belgische universiteiten worden momenteel aan een 
controle onderworpen. De centrale administratie ziet 
erop toe dat alle universiteiten gelijk behandeld 
worden. 
 

12.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

français): Les dispositions de l'article 337 du CIR 
relatives au secret professionnel s'opposent à ce 
que les renseignements demandés soient fournis 
par université. Vu l'absence de détails prévue dans 
les déclarations au précompte professionnel, il n'est 
pas possible de préciser pour quel employé une 
dispense est revendiquée. Des contrôles sont en 
cours pour les chercheurs de toutes les universités 
belges. L'administration centrale assure l'égalité de 
traitement entre universités. 
 

12.03  Benoît Piedboeuf (MR): We weten dat er 

een probleem is en dat de volgende regering zich 
daarover zal buigen.  
 

12.03  Benoît Piedboeuf (MR): On sait qu'il y a un 

problème, sur lequel se penchera le prochain 
gouvernement. 
 

Het incident is gesloten. 
 
De voorzitter: Vraag nr. 56001670C van de 
heer Crucke wordt omgezet in een schriftelijke 
vraag. 
 

L'incident est clos. 
 
Le président: La question no 56001670C de 
M. Crucke est transformée en question écrite. 
 

13 Vraag van Pierre Jadoul aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "Het 
beheer van slapende tegoeden en de Deposito- en 
Consignatiekas" (56001727C) 
 

13 Question de Pierre Jadoul à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La 
gestion des avoirs dormants et la Caisse des 
Dépôts et Consignations" (56001727C) 
 

13.01  Pierre Jadoul (MR): Een bankrekening wordt 

een slapende rekening wanneer een burger 
gedurende vijf jaar geen enkele verrichting 
uitgevoerd heeft en geen enkel contact met zijn bank 
gehad heeft. Een levensverzekering wordt een 
slapende verzekering wanneer er in de vier 
maanden volgend op de kennisname van het feit dat 
het risico zich voorgedaan heeft geen contact 
geweest is tussen de verzekeraar en de 
rechthebbende.  
 
Krachtens de wet van 24 juli 2008 zijn banken en 
verzekeringsmaatschappijen verplicht om actief op 
zoek te gaan naar de rechthebbenden van slapende 
tegoeden vóór ze die tegoeden overdragen aan de 
Deposito- en Consignatiekas van de FOD Financiën. 

13.01  Pierre Jadoul (MR): Un compte bancaire 

devient dormant quand un citoyen n’a effectué 
aucune opération et n’a eu aucun contact avec sa 
banque pendant cinq ans. Une assurance-vie 
devient dormante quand il n’y a pas eu de contact 
entre l’assurance et l’ayant droit dans les quatre 
mois suivant la connaissance de la survenance du 
risque. 
 
 
 
Selon la loi du 24 juillet 2008, les banques et 
compagnies d’assurances sont obligées de 
rechercher activement les ayant droits des avoirs 
dormants avant de transférer ces derniers à la 
Caisse des Dépôts et Consignations du SPF 
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Zodra die overdracht gebeurd is, beschikt de 
rechthebbende over 30 jaar om de bedragen terug 
te vorderen. In 2024 zou er een bedrag van 
757 miljoen euro niet teruggevorderd zijn. Sinds de 
invoering van het systeem in 2008 heeft dit de 
Schatkist meer dan 8,5 miljoen euro aan inkomsten 
opgeleverd.  
 
Hoe controleert men of de banken en de 
verzekeringsmaatschappijen de slapende tegoeden 
doorstorten aan de Deposito- en Consignatiekas? 
Hoe gebruikt de FOD Financiën deze bedragen vóór 
ze eventueel definitief aan de Schatkist toegekend 
worden?  
 

Finances. Une fois fait, l’ayant droit a 30 ans pour 
réclamer les montants. En 2024, 757 millions 
d’euros n’auraient pas été réclamés. Depuis 
l’instauration du système en 2008, ce sont plus de 
8,5 millions revenus aux caisses de l’État. 
 
 
 
Comment vérifie-t-on que les banques et les 
compagnies d’assurances versent les avoirs 
dormants à la Caisse des Dépôts et Consignations? 
Comment le SPF Finances utilise-t-il ces montants 
avant leur éventuelle attribution définitive au Trésor? 
 

13.02 Minister Vincent Van Peteghem (Frans): Niet 

de Deposito- en Consignatiekas maar wel de 
Nationale Bank en de FSMA controleren of de 
banken de wettelijke verplichtingen over slapende 
tegoeden in acht nemen. De geconsigneerde gelden 
worden belegd in financiële instrumenten die worden 
uitgegeven door een overheidsinstelling. Momenteel 
worden die gelden op een depositorekening van het 
Federaal Agentschap van de Schuld geplaatst. Ze 
werden na de overstromingen gebruikt om een 
lening te verstrekken aan het Waals Gewest en 
worden deels voor het systeem e-CREDIT 
aangewend. 
 

13.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

français): Ce n'est pas la Caisse des Dépôts et 
Consignations mais la Banque nationale et la FSMA 
qui contrôlent le respect par les banques des 
dispositions légales sur les avoirs dormants. Les 
sommes consignées sont investies en instruments 
financiers émis par toute unité d’administration 
publique. Actuellement, ces fonds sont placés sur un 
compte de dépôt auprès de l’Agence Fédérale de la 
Dette; ils ont été utilisés pour un prêt à la Région 
wallonne à la suite des inondations et sont 
partiellement utilisés pour l'e-CREDIT. 
 

Het incident is gesloten. 

 
De voorzitter: Vraag nr. 56001754C van de 
heer Crucke wordt omgezet in een schriftelijke 
vraag. Vraag nr. 56001755C van de 
heer Vermeersch wordt uitgesteld. 
 

L'incident est clos. 

 
Le président: La question no 56001754C de 
M. Crucke est transformée en question écrite. La 
question no 56001755C de M. Vermeersch est 
reportée. 
 

14 Vraag van Kemal Bilmez aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
spaarrente" (56001767C) 
 

14 Question de Kemal Bilmez à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Le taux 
d’intérêt sur l’épargne" (56001767C) 
 

14.01  Kemal Bilmez (PVDA-PTB) (Frans): In 

november 2024 bedroeg de spaarrente die 
Belgische banken boden 1,03 %, met andere 
woorden veel minder dan in de andere landen van 
de eurozone. Hierdoor worden de kleine spaarders 
benadeeld. Tegelijkertijd keren de grote banken van 
ons land torenhoge dividenden uit aan hun 
aandeelhouders. 
 
Ten eerste zou de getrouwheidspremie moeten 
worden afgeschaft: de FSMA en de NBB zijn daar 
niet tegen gekant. 
 
Daarnaast zou er een product aangeboden moeten 
worden zoals het livret A in Frankrijk. Dit 
spaarboekje biedt al jaren een rendement van 3 %, 
omdat de Staat besloot dit in te stellen, met een 

14.01  Kemal Bilmez (PVDA-PTB) (en français): En 

novembre 2024, le taux d’intérêt payé par les 
banques belges sur l’épargne était d’1,03 %, soit 
beaucoup moins que dans les autres pays de la zone 
euro. Cela pénalise les petits épargnants. En même 
temps, les grandes banques de notre pays arrosent 
leurs actionnaires de dividendes colossaux. 
 
 
D’abord, il faudrait supprimer la prime de fidélité: la 
FSMA et la BNB ne s’y opposent pas. 
 
 
Ensuite, il faudrait offrir un produit comme le livret A 
en France. Ce livret propose un rendement à 3 % 
depuis des années car l’État a décidé de fixer cela, 
avec un plafond de dépôt à 22 950 euros afin de 
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stortingsplafond van 22.950 euro, om kleine 
spaarders te beschermen. 
 
Zult u de getrouwheidspremie afschaffen? Wat vindt 
u van de introductie in België van een product dat 
vergelijkbaar is met het Franse livret A? 
 

protéger les petits épargnants. 
 
 
Allez-vous supprimer la prime de fidélité? Que 
pensez-vous de l’introduction en Belgique d’un 
produit semblable au livret A français? 
 

14.02 Minister Vincent Van Peteghem (Frans): Ik 

heb al eerder gezegd dat de spaarmarkt in België 
sterkt verschilt van deze in onze buurlanden: ofwel 
maken de spaarboekjes er een kleiner deel van alle 
spaarproducten uit, ofwel wordt het rendement 
opgekrikt door specifieke factoren in bepaalde 
landen, zoals de financiering van het livret A door de 
overheid in Frankrijk. 
 
Uit onderzoek van Eric Dor is gebleken dat de 
Belgische banken dankzij de gereglementeerde 
spaarboekjes geld hebben kunnen lenen tegen 
lagere interestvoeten, vooral aan gezinnen, en dat 
de gemiddelde interestvoet voor nieuwe 
woonleningen in augustus 2024 3,4 % bedroeg, wat 
lager is dan in de andere landen van de eurozone. 
 
De finaliteit van het livret A is zeer verschillend van 
het oogmerk van ons gereglementeerde 
spaarboekje. Het maximumbedrag is beperkt en de 
vergoeding gebeurt voornamelijk door een 
overheidsinstelling, die de banken bovendien een 
commissie betaalt voor het inzamelen van de 
stortingen. De financiering ervan is peperduur voor 
de overheid. 
 
Zowel de Nationale Bank als de FSMA stellen dat de 
getrouwheidspremie afgeschaft kan worden zonder 
dat de financiële stabiliteit daardoor in gevaar 
gebracht wordt. De uitdrukkelijke voorwaarde is 
evenwel dat die afschaffing gepaard moet gaan met 
een voldoende lange overgangsperiode. Het is de 
taak van de toekomstige regering om gevolg te 
geven aan die adviezen. 
 

14.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

français): Je l’ai déjà dit, le marché de l’épargne est 
fort différent dans les pays voisins: soit les dépôts 
d’épargne y représentent une part plus faible de 
l’ensemble des produits d’épargne, soit le 
rendement est tiré à la hausse par des spécificités 
nationales, telles que le financement public du 
livret A français. 
 
Eric Dor notait que, grâce aux dépôts d’épargne 
réglementés, les banques belges ont pu prêter à des 
taux réduits, surtout aux ménages, et que le taux 
d’intérêt moyen sur le nouveau prêt immobilier 
résidentiel était de 3,4 % en août 2024, ce qui est 
inférieur aux taux pratiqués dans les autres pays de 
la zone euro. 
 
Quant au livret A, sa finalité est très différente de 
celle de notre livret d’épargne réglementée. Son 
montant est limité; sa rémunération est 
essentiellement faite par un organisme public qui 
octroie en outre une commission aux banques en 
échange de la collecte des dépôts. Son financement 
coûte énormément aux pouvoirs publics. 
 
 
Concernant la prime de fidélité, la Banque nationale 
comme la FSMA indiquent qu’il est possible de la 
supprimer sans mettre en péril la stabilité financière. 
La condition explicite est toutefois d'accompagner 
cette suppression d'une période transitoire 
suffisamment longue. Il appartiendra au futur 
gouvernement de donner suite à ces avis. 
 

14.03  Kemal Bilmez (PVDA-PTB) (Frans): Ik had 

graag het standpunt van u en uw partij gehoord met 
betrekking tot mijn tweede vraag, over de 
getrouwheidspremie. 
 
Nooit eerder hebben de grootbanken in ons land 
zulke hoge dividenden uitgekeerd. In 2024 keerde 
ING 3,6 miljard euro aan dividenden uit, PNB 
Paribas 2,8 miljard euro – alleen al in het eerste 
semester –, en KBC 1,9 miljard euro. De banken in 
kwestie hebben dus ruimte om de rente op 
spaarrekeningen te verhogen. 
 

14.03  Kemal Bilmez (PVDA-PTB) (en français): 

Pour la deuxième question concernant la prime de 
fidélité, j’aurais aimé avoir votre position et celle de 
votre parti.   
 
Chez nous, les grandes banques ont distribué des 
dividendes record. En 2024, ING a distribué 
3,6 milliards d’euros de dividendes; PNB Paribas, 
2,8 milliards – uniquement au premier semestre –, et 
KBC, 1,9 milliards. Ces banques ont donc une 
marge pour augmenter le taux d’épargne. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

15 Vraag van François De Smet aan Vincent Van 15 Question de François De Smet à Vincent Van 
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Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
stijging van de staatsschuld" (56001796C) 
 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'augmentation de la dette publique" 
(56001796C) 
 

15.01  François De Smet (DéFI): Tijdens een 

televisiedebat op VTM heeft de formateur gezegd 
dat de Belgische staatsschuld elke seconde met 
508 euro stijgt. Dat alarmerende cijfer zou 
gebaseerd zijn op prognoses van het 
Monitoringcomité, waaruit blijkt dat de Belgische 
staatsschuld bij ongewijzigd beleid zou oplopen tot 
119 % van het bbp in 2029. 
 
Momenteel bedraagt de staatsschuld 106 % van het 
bbp, d.i. 643 miljard euro. De door het 
Monitoringcomité verwachte toename zou 
neerkomen op een stijging met 1.170 euro per 
seconde, meer dan het dubbele van het door de 
formateur aangehaalde cijfer. 
 
De directeur van het Federaal Agentschap van de 
Schuld heeft die cijfers, die in de buurt lijken te 
komen van de door de NBB in haar jongste verslag 
over de economische vooruitzichten vermelde 
cijfers, bevestigd. 
 
De situatie is des te zorgwekkender omdat de 
schuldgraad in andere landen, waaronder Spanje, 
afneemt. 
 
Kunt u bevestigen dat het Agentschap van de Schuld 
de toename van de staatsschuld correct inschat? 
Hebt u contact met uw Europese ambtgenoten 
opgenomen om te bespreken welke 
beleidsmaatregelen die toename mogelijk kunnen 
inperken? 
 

15.01  François De Smet (DéFI): Lors d’un débat 

télévisé sur VTM, le formateur a dit que chaque 
seconde, 508 euros s’ajoutent à la dette publique de 
la Belgique. Ce chiffre alarmant proviendrait des 
projections du Comité de monitoring, qui montrent 
qu’à politique inchangée, la dette publique belge 
s’élèverait à 119 % du PIB en 2029. 
 
 
Actuellement, la dette est de 106 % du PIB, soit 
643 milliards d’euros. Cette augmentation donnerait  
le chiffre de 1 170 euros par seconde, plus de deux 
fois celui cité par le formateur. 
 
 
 
Le directeur de l’Agence Fédérale de la Dette a 
confirmé ces chiffres, qui semblent proches de ceux 
avancés par la BNB dans son dernier rapport sur les 
perspectives économiques. 
 
 
La situation est d’autant plus préoccupante que 
l’endettement diminue dans d’autres pays, tels  que 
l'Espagne. 
 
Validez-vous l’argumentaire de l’Agence Fédérale 
de la Dette en termes d’augmentation de celle-ci? 
Des contacts sont-ils pris avec vos homologues 
européens pour des pistes de politiques publiques 
susceptibles d’endiguer cette augmentation? 
 

15.02 Minister Vincent Van Peteghem (Frans): Het 

Federaal Agentschap van de Schuld stelt geen 
prognoses op van de geconsolideerde brutoschuld. 
Het Agentschap heeft zich gebaseerd op de 
prognoses van de NBB van december 2024. De BNB 
verwacht dat de schuldgraad zal stijgen van 104,6 % 
van het bbp in 2024 tot 106,6 % van het bbp in 2025. 
 
Rekening houdend met die cijfers zou de 
geconsolideerde bruto-overheidsschuld in 2025 
stijgen van 643,87 miljard euro tot 678,53 miljard 
euro. Het zal de volgende regering en het Parlement 
toekomen om de begroting voor de komende jaren 
op te stellen. 
 

15.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

français): L'Agence Fédérale de la Dette n'établit pas 
de projection de la dette brute ou consolidée. 
L'Agence s'est basée sur les projections de la BNB 
de décembre 2024. Celle-ci s'attend à un 
accroissement du taux d'endettement de 104,6 % du 
PIB en 2024 à 106,6 % du PIB en 2025.  
 
En tenant compte de ces chiffres, la dette publique 
brute consolidée passerait de 643,87 à 
678,53 milliards d'euros en 2025. Il incombera au 
prochain gouvernement et au Parlement d'établir le 
budget des prochaines années. 
 

15.03  François De Smet (DéFI): Laten we hopen 

dat een hypothetische toekomstige regering u kan 
horen, als ze een kasteel vindt om in te 
vergaderen… 
 

15.03  François De Smet (DéFI): Puisse un futur 

hypothétique gouvernement vous entendre, s'il 
trouve un château pour se réunir... 
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Het incident is gesloten. 

 
De voorzitter: Vragen nrs. 56001969C en 
56001970C van de heer Dubois worden omgezet in 
schriftelijke vragen. 
 

L'incident est clos. 

 
Le président: Les questions nos 56001969C et 
56001970C de M. Dubois sont transformées en 
questions écrites. 
 

16 Samengevoegde vragen van 

- Steven Vandeput aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De bevroren Russische 
tegoeden" (56001993C) 
- Steven Matheï aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De Russische tegoeden" 
(56002112C) 
 

16 Questions jointes de 

- Steven Vandeput à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les avoirs russes gelés" 
(56001993C) 
- Steven Matheï à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les avoirs russes" 
(56002112C) 
 

16.01  Steven Vandeput (N-VA): België speelt een 

sleutelrol in de EU-sancties tegen Rusland, met 
190 miljard euro aan Russische tegoeden die via 
Euroclear geblokkeerd zijn en waarvan de intresten 
Oekraïne ondersteunen. Als Hongarije echter zijn 
veto stelt tegen de verlenging van de sancties 
zouden de tegoeden vrijkomen. Dat zou een 
aderlating zijn voor Oekraïne, maar ook een 
geopolitieke uitdaging vormen en de EU onder druk 
zetten. Er wordt gespeculeerd over een tijdelijke 
oplossing via een Belgische wet van 1944 om de 
financiële activa tijdelijk te blokkeren, maar dat 
brengt juridische en economische risico's mee, zoals 
schade aan het internationaal vertrouwen in 
Euroclear. 
 

16.01  Steven Vandeput (N-VA): La Belgique joue 

un rôle clé dans les sanctions infligées par l'UE à la 
Russie, avec 190 milliards d'euros d'avoirs russes 
bloqués par l'intermédiaire d'Euroclear, dont les 
intérêts soutiennent l'Ukraine. Toutefois, si la 
Hongrie oppose son veto à la prolongation des 
sanctions, les avoirs seraient libérés. Cela 
constituerait une perte pour l'Ukraine, mais 
également un défi géopolitique, et mettrait l'UE sous 
pression. L'on spécule sur une solution temporaire 
s'appuyant sur une loi belge de 1944 pour bloquer 
temporairement les actifs financiers, mais cette 
solution comporte des risques juridiques et 
économiques, comme une atteinte à la confiance 
accordée à Euroclear au niveau international. 
 

Welke diplomatieke inspanningen doet België, zowel 
via de EU als bilateraal, om Hongarije te overtuigen? 
Is de toepassing van de wet van 1944 realistisch en 
zijn er noodscenario’s uitgewerkt voor het geval de 
tegoeden worden vrijgegeven? 
 

Quels efforts diplomatiques sont déployés par la 
Belgique, tant au sein de l'UE que bilatéralement, 
pour convaincre la Hongrie? Est-il réaliste 
d'envisager l'application de la loi de 1944? Des 
scénarios d'urgence ont-ils été élaborés pour faire 
face à une éventuelle libération des avoirs?  
 

16.02  Steven Matheï (cd&v): Sinds de Russische 

inval in Oekraïne heeft ons land, in samenspraak 
met Europa, snel financiële sancties genomen en 
tegoeden bevroren, wat heeft geleid tot een 
aanzienlijk groter aantal bevroren tegoeden dan 
onze buurlanden. Dit is grotendeels te verklaren 
door de aanwezigheid van Euroclear en het 
internationale betalingssysteem SWIFT in ons land. 
 
 
Hoeveel Russische tegoeden zijn tot nu toe bevroren 
en over hoeveel personen en entiteiten gaat het? 
Gaat het ook over Wit-Russische tegoeden? Is het 
verschil met onze buurlanden louter toe te schrijven 
aan de aanwezigheid van Euroclear en SWIFT? 
 

16.02  Steven Matheï (cd&v): Après l'invasion de 

l'Ukraine par la Russie, la Belgique a pris rapidement 
des sanctions financières et gelé les avoirs russes, 
en concertation avec l'Europe, ce qui s'est traduit par 
un nombre considérablement plus élevé d'avoirs 
russes gelés que dans les pays qui nous entourent. 
Cela s'explique en grande partie par la présence 
d'Euroclear et du système de paiement international 
SWIFT en Belgique. 
 
À combien s'élèvent les avoirs russes qui ont été 
gelés jusqu'ici et combien de personnes et d'entités 
russes sont concernées? S'agit-il également d'avoirs 
biélorusses? La différence avec nos voisins est-elle 
uniquement due à la présence d'Euroclear et de 
SWIFT en Belgique? 
 

16.03 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Mijn collega Quintin is bevoegd voor 

16.03  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Mon collègue Bernard Quintin est 
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de sancties. Ons land zet enkel in op Europese 
oplossingen. De Raad Buitenlandse Zaken heeft de 
sancties gisteren opnieuw voor zes maanden 
verlengd, waardoor een unilaterale Belgische 
oplossing niet langer relevant is.  
 
Op basis van de Europese sanctiewetgeving werd 
tot nu toe zowat 65,2 miljard euro aan Russische 
tegoeden bevroren en 191 miljard euro 
geïmmobiliseerd. Ongeveer 5,3 miljard euro aan 
Wit-Russische tegoeden werd bevroren. Dat bedrag 
is zo hoog omdat België de thuishaven is van onder 
meer Euroclear. De loskoppeling van Russische 
financiële instellingen van SWIFT staat los van de 
bevroren tegoeden. 
 

compétent pour les sanctions. Notre pays ne 
s'engage qu'en faveur de solutions européennes. 
Hier, le Conseil des Affaires étrangères a encore 
prolongé de six mois les sanctions. Aussi une 
solution unilatérale belge n'est-elle plus pertinente.  
 
Sur la base de la réglementation européenne en 
matière de sanctions, quelque 65,2 milliards d'euros 
d'avoirs russes ont déjà été gelés et 191 milliards 
d'euros ont été immobilisés. Environ 5,3 milliards 
d'euros d'avoirs biélorusses ont été gelés. Si ce 
montant est si élevé, c’est parce que la Belgique 
abrite le siège d'Euroclear, entre autres. Le fait que 
les organismes financiers russes ont été éjectés de 
SWIFT est distinct de la question des avoirs gelés. 
 

16.04  Steven Vandeput (N-VA): Ons land moet 

alles in het werk stellen om een ander Europees land 
dat wederrechtelijk wordt binnengevallen, steun te 
bieden. Dit valt buiten uw bevoegdheid, maar ik dring 
aan op een proactievere aanpak in de strijd tegen 
Rusland.  
 

16.04  Steven Vandeput (N-VA): Notre pays doit 

tout mettre en œuvre pour soutenir un autre pays 
européen envahi illégalement. Cette question ne 
relève pas de votre compétence, mais j'insiste pour 
que l'on adopte une approche plus proactive dans la 
lutte contre la Russie. 
 

16.05  Steven Matheï (cd&v): Het gaat hier toch om 

belangrijke bedragen. Sinds het begin van de aanval 
heeft België heel accuraat gereageerd om de 
betrokkenen te raken waar het hen het meeste pijn 
doet. 
 

16.05  Steven Matheï (cd&v): Il s'agit de montants 

considérables. Depuis le début de l'invasion, la 
Belgique a réagi de façon très minutieuse en vue de 
toucher les intéressés là où cela fait le plus mal. 
 

16.06 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Wij trachten wel degelijk een 
proactieve houding aan te nemen. Zo hebben we er 
Europa op gewezen dat de windfall taxes op de 
interesten op de bevroren tegoeden kunnen worden 
gebruikt voor de afbetaling van de lening aan 
Oekraïne. Maar we moeten onze financiële stabiliteit 
en de mogelijke risico's in het achterhoofd houden. 
 

16.06  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Nous essayons bel et bien d'adopter 
une position proactive. Ainsi, nous avons fait savoir 
à l'Europe que les windfall taxes sur les intérêts des 
avoirs gelés pouvaient être utilisées pour le 
remboursement du prêt à l'Ukraine. Mais nous 
devons garder à l'esprit notre stabilité financière et 
les risques éventuels. 
 

16.07  Steven Vandeput (N-VA): Ik dring erop aan 

dat deze regering eerst en vooral inzet op die 
Europese aanpak, maar daarnaast ook al het 
mogelijke onderneemt opdat die terroristen hun slag 
niet zouden thuishalen. 
 

16.07  Steven Vandeput (N-VA): J'insiste pour que 

ce gouvernement mise avant tout sur cette approche 
européenne, mais aussi pour qu'il prenne toutes les 
mesures possibles pour empêcher ces terroristes de 
remporter la victoire. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

17 Samengevoegde vragen van 

- Charlotte Verkeyn aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De financiële situatie van 
de Nationale Bank en de implicaties voor de 
economie" (56001995C) 
- Lode Vereeck aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De financiële verliezen 
van de Nationale Bank van België" (56002011C) 
 

17 Questions jointes de 

- Charlotte Verkeyn à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "La situation financière de 
la Banque nationale et les incidences sur 
l'économie" (56001995C) 
- Lode Vereeck à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les pertes financières 
enregistrées par la Banque nationale de 
Belgique" (56002011C) 
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17.01  Charlotte Verkeyn (N-VA): De Nationale 

Bank heeft een recordverlies geboekt. Wat zijn 
daarvan de economische en fiscale gevolgen en hoe 
kunnen we de impact ervan beperken? 
 

17.01  Charlotte Verkeyn (N-VA): La Banque 

nationale a enregistré une perte record. Quelles sont 
les conséquences économiques et fiscales de cette 
situation et comment pouvons-nous en limiter 
l'impact? 
 

17.02  Lode Vereeck (VB): Wat zijn de 

onderliggende oorzaken van de grote verliezen van 
de NBB? Waarom werden die niet opgevangen en 
hoe zal de NBB ze in de toekomst opvangen?  
 
Zal een eventuele kapitaalsverhoging worden 
gefinancierd via de beurs of zult u extra kapitaal 
ophalen via de belastingbetalers, met andere 
woorden via de Staat? Wat zijn de budgettaire 
gevolgen van de financiële verliezen? Wat zijn de 
oorzaken van het grote koersverlies van het aandeel 
van de NBB? 
 

17.02  Lode Vereeck (VB): Quelles sont les causes 

sous-jacentes des pertes importantes de la BNB? 
Pourquoi n'ont-elles pas été absorbées et comment 
la BNB les absorbera-t-elle à l'avenir?  
 
Une éventuelle augmentation de capital sera-t-elle 
financée par le biais de la bourse ou lèverez-vous 
des capitaux supplémentaires par l'intermédiaire des 
contribuables, c'est-à-dire de l'État? Quelles sont les 
implications budgétaires des pertes financières? 
Quelles sont les causes de la perte importante du 
cours de l'action de la BNB? 
 

17.03 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): De verliezen zijn vooral toe te 
schrijven aan de voortgaande negatieve 
resultaatsimpact van de scherpe 
beleidsrenteverhogingen van de Europese Centrale 
Bank in 2022 en 2023, doordat de rentebaten op de 
monetaire effectenportefeuilles opgebouwd in de 
periode 2014-2022 achterblijven bij de gestegen 
rentelasten op de deposito's van de 
kredietinstellingen.  
 
Het is niet aan mij om het beleid van de ECB te 
beoordelen. We zien momenteel wereldwijd 
substantiële centralebankverliezen door die plotse 
monetaire omslag.  
 
 
De NBB verwacht dan ook dat dat negatieve effect 
de komende jaren zal afnemen. Een nationale bank 
kan functioneren met een negatieve kapitaalpositie, 
zonder gevolgen voor haar stabiliteit of continuïteit. 
 

17.03  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Les pertes sont principalement dues à 
l'effet négatif continu sur les résultats des fortes 
hausses des taux directeurs de la Banque centrale 
européenne en 2022 et en 2023, car les revenus 
d'intérêts sur les comptes-titres monétaires 
développés au cours de la période 2014-2022 sont 
inférieurs aux charges d'intérêts accrues sur les 
dépôts des établissements de crédit.  
 
 
Il ne m'appartient pas de juger la politique de la BCE. 
Nous constatons actuellement que les banques 
centrales enregistrent des pertes substantielles dans 
le monde entier en raison de ce soudain revirement 
monétaire.  
 
La BNB s'attend cependant à ce que cet effet négatif 
s'estompe au cours des prochaines années. Une 
banque nationale peut fonctionner avec une position 
de capital négative, sans conséquence pour sa 
stabilité ou sa continuité 
 

De NBB verwacht na ongeveer vijf jaar opnieuw 
winstgevend te zijn. Dan kunnen de overgedragen 
verliezen worden aangezuiverd en kan er opnieuw 
een buffer worden opgebouwd zonder optreden van 
de Staat. 
 
Aangezien de NBB al enkele jaren verliezen lijdt en 
de huidige verliezen ook al verwachtte, werd met de 
budgettaire gevolgen voor de Staat reeds rekening 
gehouden. Een herkapitalisatie van de NBB is in de 
huidige fase niet aan de orde. 
 
 
De Regentenraad heeft vorig jaar zijn reserverings- 
en dividendbeleid bijgewerkt om in te spelen op de 
huidige en toekomstige ontwikkeling, met de focus 

Après environ cinq ans, la BNB s'attend à redevenir 
une société bénéficiaire. Les pertes reportées 
pourront alors être apurées et des réserves pourront 
de nouveau être constituées sans intervention de 
l'État. 
 
Étant donné que la BNB subit des pertes depuis 
quelques années déjà et qu'elle s'attendait 
également aux pertes actuelles, les conséquences 
budgétaires pour l'État ont déjà été prises en 
compte. Une recapitalisation de la BNB n'est pas 
envisagée au stade actuel. 
 
L'année dernière, le Conseil de Régence a mis à jour 
sa politique de mise en réserve et de dividende afin 
de répondre aux évolutions actuelles et futures, en 
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op de aanzuivering van de overgedragen verliezen, 
het herstel van de reserves en de financiële 
belangen van alle stakeholders. 
 
Ik vermoed dat de herhaalde communicaties van de 
NBB over de bestaande risico's en de impact ervan 
op de winst- en dividendverwachting een invloed 
hebben gehad op de beurskoers. 
 

mettant l'accent sur l'apurement des pertes 
reportées, la reconstitution des réserves et les 
intérêts financiers de toutes les parties prenantes. 
 
Je suppose que les communications répétées de la 
BNB sur les risques existants et leur incidence sur 
les prévisions en matière de bénéfices et de 
dividendes ont eu une influence sur le cours de 
bourse. 
 

17.04  Lode Vereeck (VB): Aangezien de Nationale 

Bank een beursgenoteerd bedrijf is, vraag ik me af 
of toch niet bepaalde vennootschapsrechtelijke 
regels van toepassing zijn waardoor een 
kapitaalsverhoging nodig zou blijken. 
 

17.04  Lode Vereeck (VB): La Banque nationale 

étant une société cotée en bourse, je me demande 
si certaines règles du droit des sociétés ne 
s'appliquent pas, ce qui ferait qu'une augmentation 
de capital s'avérerait nécessaire. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

18 Vraag van Charlotte Verkeyn aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
verplichte e-facturatie vanaf 2026 voor btw-
plichtige ondernemingen" (56001998C) 
 

18 Question de Charlotte Verkeyn à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'obligation de facturation électronique à partir 
de 2026 pour les entreprises assujetties à la TVA" 
(56001998C) 
 

18.01  Charlotte Verkeyn (N-VA): Veel 

ondernemers zijn nog niet op de hoogte van de 
nakende verplichting tot elektronische facturatie. Nu 
blijkt dat zelfs de overheidsdiensten er nog niet klaar 
voor zijn.  
 
Hoe komt dat? Komt er een overgangsperiode of 
uitstel? Hoe zult u garanderen dat de software 
vlekkeloos functioneert? Hoe zult u vermijden dat 
multinationals via hun eenzijdige 
standaardvoorwaarden kmo's eenzijdig afwijkende 
normen zullen opleggen? Is het de bedoeling dat op 
termijn alle facturen worden bijgehouden in een 
database van de FOD Financiën? 
 

18.01  Charlotte Verkeyn (N-VA): De nombreux 

entrepreneurs ne sont pas encore au courant de 
l'obligation imminente de facturation électronique. Il 
s'avère à présent que même les services publics ne 
sont pas encore prêts à cet égard.  
 
Comment cela se fait-il? Prévoit-on une période 
transitoire ou un report? Comment garantirez-vous 
que le logiciel fonctionne parfaitement? Comment 
éviterez-vous que les multinationales imposent 
unilatéralement des normes dérogatoires aux PME 
dans le cadre de leurs conditions standard 
unilatérales? L'objectif est-il de conserver à terme 
toutes les factures dans une base de données du 
SPF Finances? 
 

18.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Via het Peppol-netwerk zullen 
wereldwijd elektronische facturen ontvangen en 
verstuurd kunnen worden. Er zijn gemiddeld 1.000 
aanmeldingen per dag en ons land is de tweede 
grootste absolute groeier. Vanaf december 2024 zijn 
we zelfs de koploper.  
 
 
Er zijn heel wat initiatieven om alle bedrijven zo snel 
en zo goed mogelijk te informeren over de nieuwe 
verplichting. Op de website efactuur.belgium.be 
staat alle informatie. UNIZO organiseert een gratis 
online-event. 
 

18.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Le réseau Peppol permettra de 
recevoir et d'envoyer des factures électroniques 
dans le monde entier. En moyenne, un millier 
d'entreprises s'y inscrivent chaque jour et notre pays 
enregistre la deuxième progression absolue la plus 
importante. À partir de décembre 2024, il a même 
rejoint le peloton de tête.  
 
De nombreuses initiatives ont été prises afin 
d'informer toutes les entreprises de leur nouvelle 
obligation le plus adéquatement possible et dans les 
meilleurs délais. Le site efacture.belgium.be contient 
toutes les informations nécessaires à ce sujet. 
UNIZO organise un programme d'information en 
ligne gratuit. 
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Administratieve tolerantie is dus nog niet aan de 
orde. 
 
Als bedrijven niet tevreden zijn met de software, 
kunnen zij overstappen naar een andere leverancier. 
In een expertengroep zoeken stakeholders naar 
concrete oplossingen en maken ze praktische 
afspraken.  
 
Er wordt een KB met uitvoeringsbepalingen 
voorbereid, waarin wordt bepaald dat 
belastingplichtigen hun medecontractanten niet 
eenzijdig kunnen verplichten gebruik te maken van 
een alternatieve vorm.  
 
Het aftrekken van digitale investeringen werd sinds 
1 januari 2025 verhoogd om de extra kosten van de 
bedrijven op te vangen. Er is ook een fiscale 
ondersteuning voor abonnementen en 
advieskosten. 
 

Il n'est donc pas encore question de tolérance 
administrative. 
 
Les entreprises qui ne sont pas satisfaites du logiciel 
peuvent faire appel à un autre fournisseur. Un 
groupe d'experts réunit des acteurs du terrain qui 
cherchent des solutions concrètes et se mettent 
d'accord sur des aspects pratiques. 
 
Un arrêté royal d'exécution est en préparation. Il 
comprend des dispositions selon lesquelles les 
contribuables ne pourront pas obliger 
unilatéralement leurs cocontractants à utiliser une 
forme alternative. 
 
La déduction des investissements dans le 
numérique a été relevée le 1er janvier 2025 en vue 
de compenser les frais supplémentaires pour les 
entreprises. Un soutien fiscal est également prévu 
pour les abonnements et les frais de consultance. 
 

18.03  Charlotte Verkeyn (N-VA): Het is spijtig dat 

u nu al administratieve tolerantie afwijst, terwijl we 
zien dat de ondernemingen grote aanpassingen 
zullen moeten doen.  
 

18.03  Charlotte Verkeyn (N-VA): Il est dommage 

que vous rejetiez déjà la tolérance administrative, 
alors que nous constatons que les entreprises 
devront procéder à d'importants ajustements. 
 

Het incident is gesloten. 
 
De voorzitter: Vraag nr. 56002065C van de 
heer Dubois wordt omgezet in een schriftelijke 
vraag. 
 

L'incident est clos. 
 
Le président: La question n° 56002065C de 
M. Dubois est transformée en question écrite. 
 

19 Vraag van Charlotte Verkeyn aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
kaaimantaks 2.1 en de administratieve tolerantie 
ten opzichte van de STAK-BM" (56002082C) 
 

19 Question de Charlotte Verkeyn à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La taxe 
Caïman 2.1. et la tolérance administrative par 
rapport à la STAK-SC" (56002082C) 
 

19.01  Charlotte Verkeyn (N-VA): Ik kom terug op 

de bespreking van de wijzigingen aan de 
kaaimantaks van eind 2023. 
 
Bevestigt u dat de administratieve tolerantie de 
administratieve beslissing is waarover u het had 
tijdens die bespreking? Of bedoelt u de 
administratieve voorwaarden die de Dienst 
Voorafgaande Beslissingen in fiscale zaken in 2006 
aanvaardde? Wat betekent dit voor een stichting 
administratiekantoor-burgerlijke maatschap?  
 

19.01  Charlotte Verkeyn (N-VA): Je reviens sur la 

discussion relative aux modifications apportées à la 
taxe Caïman, fin 2023. 
 
Confirmez-vous que la "tolérance administrative" est 
la décision administrative que vous avez évoquée 
lors de cette discussion? Ou visez-vous les 
conditions administratives acceptées par le Service 
des Décisions Anticipées en 2006? Qu'est-ce que 
cela implique pour un montage STAK-BM (Stichting 
Administratiekantoor-burgerlijke maatschap)?  
 

19.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): U hebt hierover dezelfde schriftelijke 
vraag gesteld. Ik zal hetzelfde antwoord geven, want 
u vroeg niet om een verduidelijking. Ik meende dat 
mijn antwoord duidelijk was, maar dat blijkt niet zo. 
 

19.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Vous avez posé la même question 
écrite à ce sujet. Je vais donc donner la même 
réponse parce que vous n'avez pas demandé de 
précisions. J'estimais que ma réponse était claire, 
mais elle ne l'est apparemment pas. 
 

19.03  Charlotte Verkeyn (N-VA): Ik zal zorgen voor 19.03  Charlotte Verkeyn (N-VA): Je veillerai à 
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een duidelijke vraag, zodat er een duidelijk antwoord 
kan komen. 
 

déposer une question clairement formulée pour que 
la réponse puisse être tout aussi claire.  
 

Het incident is gesloten. 
 
De voorzitter: Vraag nr. 56002084C van de heer 
Dubois en vraag nr. 56002086C van de heer Crucke 
worden omgezet in schriftelijke vragen. 
 

L'incident est clos. 
 
Le président: La question n° 56002084C de 
M. Dubois et la question n° 56002086C de 
M. Crucke sont transformées en questions écrites. 
 

20 Vraag van Benoît Piedboeuf aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
toekomst van de diensten van de FOD Financiën 
in de provincie Luxemburg" (56002089C) 
 

20 Question de Benoît Piedboeuf à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "L'avenir 
des services du SPF Finances en province de 
Luxembourg" (56002089C) 
 

20.01  Benoît Piedboeuf (MR): In Aarlen moet er 

dringend een nieuw onderkomen gevonden worden 
voor de FOD Financiën omdat het huidige gebouw 
verkocht wordt. De Regie der Gebouwen stelt voor 
om tijdelijke prefabkantoren te installeren en 
overweegt om een nieuw gebouw op te trekken op 
de terreinen van de federale politie. Het bouwproject 
werd evenwel nog niet opgenomen in het meerjarig 
investeringsplan van de Regie der Gebouwen, dat 
tot 2027 loopt.  
 
Bovendien is het mogelijk dat de diensten in Marche-
en-Famenne naar Ciney verhuisd worden.  
 
Kunt u me meer informatie bezorgen over deze 
projecten en over de toekomst van de vestigingen 
van de FOD Financiën in de provincie Luxemburg?  
 

20.01  Benoît Piedboeuf (MR): À Arlon, la 

relocalisation du SPF Finances est urgente en raison 
de la vente de son bâtiment actuel. La Régie des 
Bâtiments propose des bureaux préfabriqués 
temporaires et envisage un nouveau site sur le 
terrain de la police fédérale. Le projet de construction 
n'a cependant pas encore été intégré au plan 
pluriannuel d'investissements de la Régie, qui 
s'étend jusqu'en 2027.  
 
 
Par ailleurs, les services de Marche pourraient être 
délocalisés sur Ciney. 
 
Pouvez-vous m'informer davantage sur ces projets 
et sur le futur des sites du SPF Finances de la 
province du Luxembourg? 
 

20.02 Minister Vincent Van Peteghem (Frans): De 

FOD Financiën heeft vier administratieve 
standplaatsen behouden in de provincie Luxemburg, 
namelijk in Marche-en-Famenne, Neufchâteau, 
Aarlen en Libramont. 
 
Wat Aarlen betreft, heeft de eigenaar de huur 
opgezegd, met ingang van 31 december 2025. De 
Regie der Gebouwen moet in allerijl een oplossing 
vinden om de diensten elders onder te brengen. De 
FOD Financiën analyseert momenteel de voorstellen 
van de Regie der Gebouwen, die een tijdelijke 
verhuizing naar Neufchâteau behelzen in afwachting 
van een definitief onderkomen in Aarlen. 
 
De FOD Financiën is ook van plan om in Marche-en-
Famenne te blijven. De huurovereenkomst voor het 
gebouw werd verlengd tot eind 2027. De Regie der 
Gebouwen moet in de tussentijd een nieuw 
onderkomen vinden. 
 

20.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

français): Le SPF Finances a maintenu quatre 
résidences administratives dans la province de 
Luxembourg: Marche-en-Famenne, Neufchâteau, 
Arlon et Libramont. 
 
Concernant Arlon, la propriétaire a donné son renon 
au bail, avec prise d'effet au 31 décembre 2025. La 
Régie des Bâtiments doit trouver une solution de 
relogement en urgence. Le SPF Finances analyse 
actuellement les propositions formulées par la 
Régie, qui consistent en un déménagement 
temporaire vers Neufchâteau dans l'attente d'une 
solution d'hébergement définitif à Arlon. 
 
De la même manière, le SPF Finances a l'intention 
de rester à Marche-en-Famenne. Le bail du bâtiment 
a été prolongé jusqu'à la fin de 2027. La Régie des 
Bâtiments doit trouver une solution d'hébergement 
dans ce délai. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

21 Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 

21 Question de Steven Matheï à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
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fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
erkenning voor het uitreiken van fiscale attesten" 
(56002090C) 
 

contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'agrément pour la délivrance d'attestations 
fiscales" (56002090C) 
 

21.01  Steven Matheï (cd&v): Vzw's uit de 

welzijnssector kunnen erkend zijn voor de uitreiking 
van fiscale attesten voor giften. Volgens de 
rondzendbrief van 2006 komt een instelling daarvoor 
in aanmerking wanneer minstens 70 % van de 
activiteiten verband houdt met erkende domeinen.  
 
 
Is die rondzendbrief nog van toepassing? Kan een 
transparante, analytische boekhouding of een 
controle door een revisor worden gebruikt om de 
besteding van giften aan te tonen? 
 

21.01  Steven Matheï (cd&v): Les ASBL du secteur 

du bien-être peuvent recevoir un agrément pour la 
délivrance d'attestations fiscales pour les libéralités. 
Conformément à la circulaire de 2006, un organisme 
est éligible à cet agrément dès lors qu'au moins 
70 % de ses activités ont trait à des domaines 
agréés.  
 
Cette circulaire est-elle toujours d'application? Une 
comptabilité transparente et analytique ou un 
contrôle par un réviseur peuvent-ils servir à 
démontrer l'affectation des libéralités? 
 

21.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): De rondzendbrief van 2006 is nog 
steeds van toepassing. Een instelling kan activiteiten 
op verschillende domeinen verrichten, zolang 
minstens 70 % daarvan erkend wordt. Bijkomende 
activiteiten in andere domeinen mogen enkel als ze 
in het verlengde van de hoofdactiviteiten liggen. Een 
analytische boekhouding of een revisorale controle 
kan deel uitmaken van de beoordeling, maar elk 
dossier wordt individueel beoordeeld. 
 

21.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): La circulaire de 2006 est toujours 
d'application. Un organisme peut exercer des 
activités dans plusieurs domaines, tant que 70 % de 
celles-ci sont agréées. Des activités 
complémentaires dans d'autres domaines ne sont 
autorisées que si elles s'inscrivent dans le 
prolongement des activités principales. Une 
comptabilité analytique ou un contrôle révisoral peut 
faire partie de l'évaluation, mais chaque dossier est 
apprécié individuellement. 
 

21.03  Steven Matheï (cd&v): Het is dus belangrijk 

dat die activiteiten in het verlengde van de 
hoofdactiviteiten liggen. 
 

21.03  Steven Matheï (cd&v): Il importe donc que 

ces activités se situent dans le prolongement des 
activités principales. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

22 Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
digitalisering van de patrimoniumtaks" 
(56002091C) 
 

22 Question de Steven Matheï à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La 
numérisation de la taxe patrimoniale" 
(56002091C) 
 

22.01  Steven Matheï (cd&v): De patrimoniumtaks 

werd grondig hervormd. Wanneer zal deze aangifte 
digitaal kunnen gebeuren? 
 

22.01  Steven Matheï (cd&v): La taxe patrimoniale 

a été réformé en profondeur. Quand cette 
déclaration pourra-t-elle être effectuée par voie 
numérique? 
 

22.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Vzw's en private stichtingen kunnen 
hun aangifte van de patrimoniumtaks sedert 2024 
digitaal indienen via de website MyMinfin. De FOD 
Financiën evalueert de mogelijkheden ervan. 
Uiteraard werken wij ook aan andere prioriteiten. 
 

22.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Depuis 2024, les ASBL et les 
fondations privées peuvent introduire leur 
déclaration de la taxe patrimoniale numériquement 
par le biais du site web MyMinfin. Le SPF Finances 
en évalue les possibilités. Bien entendu, nous nous 
attelons également à d'autres priorités. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

23 Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 

23 Question de Steven Matheï à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
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fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
vennootschapsbelasting en festivals/vzw's" 
(56002093C) 
 

contre la fraude et Loterie Nationale) sur "L'impôt 
des sociétés et les festivals/ASBL" (56002093C) 
 

23.01  Steven Matheï (cd&v): Er is een toenemende 

trend om controles uit te voeren bij vzw’s in, 
bijvoorbeeld, de festivalsector en die te onderwerpen 
aan de vennootschapsbelasting in plaats van aan de 
rechtspersonenbelasting. Het wettelijke criterium 
van de handelsactiviteiten wordt nu zeer ruim 
ingevuld met elk moment waarop professioneel 
wordt gewerkt. 
 
Moet die interpretatie niet worden bijgestuurd? Hoe 
staat u meer in het algemeen tegenover een nieuw 
systeem met een combinatie van kwalitatieve criteria 
en een kwantitatieve drempel? 
 

23.01  Steven Matheï (cd&v): L'on observe une 

tendance croissante à mener des contrôles auprès 
des ASBL du secteur des festivals, par exemple, et 
à les soumettre à l'impôt des sociétés plutôt qu’à 
l'impôt des personnes morales. À présent, le critère 
légal des activités commerciales est très largement 
défini comme étant tout moment d'activité 
professionnelle. 
 
Cette interprétation ne doit-elle pas être rectifiée? 
Que pensez-vous de manière plus générale d'un 
nouveau système combinant des critères qualitatifs 
et un seuil quantitatif? 
 

23.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Sinds de invoering van het Wetboek 
van vennootschappen en verenigingen zijn de voor 
een vzw toegelaten activiteiten sterk toegenomen. 
Daarbij werd de klemtoon gelegd op een 
uitkeringsverbod in plaats van op het klassieke 
verbod op handels- of nijverheidsdaden. 
Logischerwijs wordt dan ook aandachtiger 
beoordeeld of een vzw al dan niet terecht is 
onderworpen aan de rechtspersonenbelasting. De 
criteria worden besproken in een administratieve 
commentaar bij artikel 182 van het Wetboek van de 
inkomstenbelastingen. Zo wordt rekening gehouden 
met de aanwezigheid op sociale netwerken of een 
eigen website. Dat vrijwilligers de activiteiten 
uitvoeren, is niet relevant.  
 
Ik meen dat de festivalsector te divers is om hem, 
zoals andere sectoren, integraal uit te sluiten van de 
vennootschapsbelasting. Werken met een 
inkomensdrempel lijkt mij moeilijk te rijmen met het 
gelijkheidsbeginsel. Ik zal mijn administratie wel 
laten onderzoeken of men de regelgeving meer moet 
nuanceren. 
 

23.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): L'introduction du Code des sociétés et 
des associations a entraîné une forte augmentation 
des activités qu'une ASBL est autorisée à exercer. À 
cet égard, l'accent a été mis sur une interdiction de 
distribuer des bénéfices plutôt que sur l'interdiction 
classique d’accomplir des actes commerciaux ou 
industriels. Il est donc logique que l'on juge plus 
attentivement si une ASBL a été soumise à juste titre 
ou non à l'impôt des personnes morales. Les critères 
sont discutés dans un commentaire administratif de 
l'article 182 du Code des impôts sur les revenus. 
Ainsi, l'on tient compte de la présence sur les 
réseaux sociaux ou d'un site internet propre. Le fait 
que des bénévoles exercent les activités n'est pas 
pertinent à cet égard. 
 
J'estime que le secteur des festivals est trop 
diversifié pour l'exclure intégralement de l'impôt des 
sociétés, comme d'autres secteurs. Il me semble 
que prévoir un seuil de revenus serait difficilement 
conciliable avec le principe d'égalité. Néanmoins, 
j'ordonnerai à mon administration d'examiner s'il ne 
conviendrait pas de nuancer davantage la 
réglementation. 
 

Het incident is gesloten. 

 
L'incident est clos. 

 

24 Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "Het 
mandaat Belastingaangifte Burger" (56002095C) 
 

24 Question de Steven Matheï à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Le 
mandat Déclaration d'impôts Citoyen" 
(56002095C) 
 

24.01  Steven Matheï (cd&v): Sinds 2024 kan een 

particulier via MyMinFin een mandaat geven aan 
een andere particulier.  
 
Hoe evalueert u dat nieuwe systeem? Hebt u cijfers 
over het gebruik? Wie is in een dergelijke situatie 

24.01  Steven Matheï (cd&v): Depuis 2024, un 

particulier peut donner un mandat à un autre 
particulier sur MyMinfin.  
 
Comment évaluez-vous ce nouveau système? 
Disposez-vous de chiffres relatifs à son utilisation? 
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aansprakelijk voor een fout? 
 

Qui est responsable des erreurs commises? 
 

24.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Sinds de introductie van het mandaat 
Belastingaangifte Burger hebben de gebruikers 
positief gereageerd. Het systeem is handig om een 
belastingaangifte te laten indienen door een 
vertrouwenspersoon die de identiteitskaart van de 
mandaatgever dan niet nodig heeft. Dat verhoogt de 
toegankelijkheid en gebruiksvriendelijkheid. 
Specifieke cijfers zijn er nog niet, maar veel ouderen 
en een grote groep personen met een handicap 
maken er al gebruik van. Voor meer specifieke 
informatie kunt u een schriftelijke vraag indienen. De 
verantwoordelijkheid voor een correct gebruik blijft 
uiteraard bij de belastingplichtige zelf. 
 

24.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Depuis l'introduction du mandat 
"Déclaration d'impôt Citoyen", les utilisateurs ont 
réagi positivement. Le système est pratique et 
permet de faire introduire une déclaration d'impôt par 
une personne de confiance qui n'a pas besoin d'avoir 
la carte d'identité du mandant. L'accessibilité et la 
facilité d'utilisation s'en trouvent accrues. Des 
chiffres précis ne sont pas encore disponibles, mais 
de nombreuses personnes âgées et un groupe 
important de personnes handicapées l'utilisent 
dorénavant. Pour obtenir des informations plus 
précises à ce sujet, je vous suggère d'introduire une 
question écrite. Bien entendu, la responsabilité d'une 
utilisation correcte continue à incomber au 
contribuable lui-même. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

25 Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
dienstverlening van de FOD Financiën in de 
gemeenten" (56002098C) 
 

25 Question de Steven Matheï à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La 
prestation de services du SPF Finances dans les 
communes" (56002098C) 
 

25.01  Steven Matheï (cd&v): Blijft de hulp bij de 

belastingaangifte via zitdagen bij lokale besturen 
behouden in 2025? Wanneer start de oproep aan de 
lokale besturen? Verandert er iets aan de 
werkwijze? Hoeveel gemeenten maakten in 2024 
gebruik van dit aanbod? 
 

25.01  Steven Matheï (cd&v): Les journées de 

permanence organisées par les administrations 
locales pour aider les contribuables à compléter leur 
déclaration fiscale seront-elles maintenues en 2025? 
Quand l'administration commencera-t-elle à prendre 
contact avec les pouvoirs locaux? La méthode sera-
t-elle adaptée? Combien de communes ont réagi à 
cette proposition en 2024? 
 

25.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Vanaf de volgende aangifte zal Tax-
on-web 2.0 worden uitgerold, met meer 
ondersteuning voor burgers om de online aangifte 
zelf in te vullen. 
 
Binnenkort zal de FOD Financiën proactief de 
burgers contacteren die vorig jaar hun aangifte 
telefonisch hebben laten invullen om hen opnieuw 
een afspraak aan te bieden. Burgers kunnen ook zelf 
bellen om een afspraak vast te leggen of om vragen 
te stellen. Fysieke hulp blijft ook beschikbaar. 
Enerzijds kan de burger vragen om een afspraak in 
de kantoren van de FOD Financiën. Anderzijds zijn 
er zitdagen in de lokalen van de deelnemende 
gemeenten waarop experts aanwezig zijn om de 
aangiftes van inwoners in te vullen. 
 

25.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Tax-on-web 2.0 sera déployé à partir 
de la prochaine déclaration. Le système offrira 
davantage d'assistance aux citoyens qui complètent 
leur déclaration en ligne. 
 
D'ici peu, le SPF Finances prendra contact de façon 
proactive avec les citoyens qui ont complété leur 
déclaration par téléphone l'an passé pour leur 
proposer à nouveau un rendez-vous. Il est 
également possible de téléphoner de sa propre 
initiative pour prendre rendez-vous ou pour poser 
des questions. Une aide physique restera également 
disponible. D'une part, le citoyen peut demander un 
rendez-vous dans les bureaux du SPF Finances. 
D'autre part, des journées de permanence seront 
organisées dans les locaux des communes 
participantes, au cours desquelles des experts 
seront présents pour compléter des déclarations. 
 

Lokale besturen kunnen ook een afspraak maken 
voor hun inwoners of hun contactgegevens 

Les pouvoirs locaux peuvent également prendre 
rendez-vous pour leurs habitants ou transmettre les 
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doorgeven opdat de FOD Financiën telefonisch 
contact opneemt. In februari volgt een vergadering 
om die samenwerking rond de aangifteperiode 2025 
te concretiseren. 
 
 
In 2024 zijn 377 gemeenten ingegaan op het aanbod 
om zitdagen te organiseren.  
 

coordonnées de ceux-ci pour que le SPF Finances 
les contacte par téléphone. En février, une réunion 
sera organisée pour concrétiser cette coopération 
relative à la période des déclarations à l'impôt des 
personnes physiques 2025. 
 
En 2024, 377 communes ont accepté l'offre 
d'organiser des permanences. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

26 Vraag van Steven Matheï aan Vincent Van 

Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
toepassing van de belastingvermeerdering van 
10 %" (56002099C) 
 

26 Question de Steven Matheï à Vincent Van 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'application de la majoration d’impôts de 10 %" 
(56002099C) 
 

26.01  Steven Matheï (cd&v): Wordt bij foutieve 

aangiften vaak een belastingverhoging van 10 % 
toegepast? 
 

26.01  Steven Matheï (cd&v): Une majoration 

d'impôts de 10 % est-elle souvent appliquée en cas 
de déclaration erronée? 
 

26.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): De diensten van de FOD Financiën 
hebben nog niet alle antwoorden kunnen 
verzamelen. Als u een schriftelijke vraag indient, 
zullen wij een uitgebreid antwoord kunnen 
formuleren met al het gevraagde cijfermateriaal. 
 

26.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Les services du SPF Finances n'ont 
pas encore pu collecter toutes les réponses. Nous 
pourrons vous fournir une réponse détaillée avec 
tous les chiffres demandés si vous introduisez une 
question écrite. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

27 Samengevoegde vragen van 

- Frédéric Daerden aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De terugtrekking van de 
VS uit het mondiale akkoord over een 
minimumbelasting voor multinationals" 
(56002109C) 
- Jan Bertels aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De opbrengst van de 
Europese minimumbelasting voor multinationals 
in 2024" (56002155C) 
 

27 Questions jointes de 

- Frédéric Daerden à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le retrait des États-Unis de 
l'accord mondial sur un impôt minimum pour les 
multinationales" (56002109C) 
- Jan Bertels à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le rendement de l'impôt 
minimum sur les multinationales en 2024" 
(56002155C) 
 

27.01  Jan Bertels (Vooruit): In de begroting van 

2024 werd 624 miljoen euro opbrengst verwacht uit 
de minimumbelasting van 15 % voor multinationals 
met een omzet boven 750 miljoen euro. 
 
Hoeveel voorafbetalingen voor 2024 zijn al 
ontvangen? Wat is de impact van de mogelijke 
Amerikaanse terugtrekking uit het belastingakkoord 
van de OESO? Zal dit de belastinginkomsten 
beïnvloeden? Zal het ook gevolgen hebben voor de 
lopende onderhandelingen over het belasten van 
digitale multinationals? 
 

27.01  Jan Bertels (Vooruit): Le budget 2024 

prévoyait 624 millions d'euros de recettes de l'impôt 
minimum de 15 % pour les multinationales dont le 
chiffre d'affaires est supérieur à 750 millions d'euros. 
 
Combien de paiements anticipés pour 2024 ont déjà 
été reçus? Quel est l'impact de l'éventuel retrait des 
États-Unis de l'accord fiscal de l'OCDE? Cela 
affectera-t-il les recettes fiscales? Cela affectera-t-il 
également les négociations en cours sur la taxation 
des multinationales numériques? 
 

27.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): We mogen ons niet laten afschrikken 

27.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Nous ne devons pas nous laisser 
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door dreigementen van president Trump. Onze 
minimumbelastingregels zijn robuust en gebaseerd 
op internationale afspraken. Zelfs zonder de VS 
kunnen we een rechtvaardige fiscaliteit combineren 
met een competitieve economie, door te zorgen voor 
minder regels en lagere energiekosten. 
 
 
We kunnen nog geen definitieve cijfers geven over 
de voorafbetalingen omdat die nog moeten worden 
onderscheiden van de betalingen voor de 
vennootschapsbelastingen. Zodra de stromen 
gescheiden zijn, delen we de gegevens mee. 
 
De digitaksonderhandelingen zijn geblokkeerd op 
OESO-niveau. We zullen moeten overwegen welke 
stappen we op Europees of Belgisch niveau nog 
kunnen zetten. 
 

intimider par les menaces du président Trump. Nos 
règles relatives à l'impôt minimum sont solides et 
fondées sur des accords internationaux. Même sans 
les États-Unis, nous pouvons combiner une fiscalité 
juste et une économie compétitive, en veillant à 
réduire la quantité de règles et à diminuer les coûts 
énergétiques. 
 
Nous ne pouvons pas encore donner de chiffres 
définitifs sur les versement anticipés parce qu'ils 
doivent encore être distingués des paiements pour 
l'impôt des sociétés. Dès que les flux seront séparés, 
nous communiquerons les données. 
 
Les négociations sur la digitaxe sont bloquées au 
niveau de l'OCDE. Nous devrons examiner les 
initiatives que nous pouvons encore prendre au 
niveau européen ou belge. 
 

27.03  Jan Bertels (Vooruit): Vooruit zal altijd mee 

strijden voor fiscale rechtvaardigheid. Wij steunen u 
alvast om de digitaks op Europees niveau en 
desnoods zelfs op Belgisch niveau onder de 
aandacht te brengen. 
 

27.03  Jan Bertels (Vooruit): Vooruit participera 

toujours à la lutte en faveur de la justice fiscale. Nous 
vous soutenons d'ores et déjà dans vos efforts visant 
à mettre en lumière la taxe sur le numérique au 
niveau européen et si nécessaire même au niveau 
belge. 
 

Het incident is gesloten. 
 
De voorzitter: De vragen nrs. 56002176C van de 
heer Daerden en 56002111C en 56002157C van de 
heer Matheï worden omgezet in schriftelijke vragen. 
 

L'incident est clos. 
 
Le président: Les questions nos 56002176C de 
M. Daerden et 56002111C et 56002157C de 
M. Matheï sont transformées en questions écrites. 
 

De openbare commissievergadering wordt gesloten 
om 17.12 uur. 
 

La réunion publique de commission est levée à 
17 h 12. 
 

 


